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InondatIons au soudan:

L’Algérie présente ses condoléances

IncendIe dans une églIse du caIre:

l’Algérie présente ses condoléances

Le CN prend part à une séance 
sur la participation des jeunes 

à la vie politique

décès du journaliste italien Piero angela:

Goudjil présente ses condoléances

L’Algérie a présenté ses 
sincères condoléances 
aux familles des victimes 

des récentes inondations ayant 
touché plusieurs provinces de la 
République du Soudan, a indiqué 
dimanche un communiqué du 
ministère des Affaires étrangères 
et de la Communauté nationale à 

l’étranger.
“Suite aux récentes inondations 
survenues dans plusieurs 
provinces de la République 
du Soudan, ayant causé 
d’importantes pertes humaines 
et matérielles, l’Algérie présente 
ses sincères condoléances aux 
familles des victimes, priant Dieu 

Tout Puissant de les accueillir 
en Son vaste paradis, tout en 
souhaitant prompt rétablissement 
aux blessés”, précise la même 
source.
“L’Algérie réitère, en ces 
douloureuses circonstances, sa 
pleine solidarité avec le Soudan 
frère”.

L’Algérie a présenté ses sincères 
condoléances et sa profonde 
compassion à la République arabe 

d’Egypte, pays frère, suite à l’incendie qui 
s’est déclaré, dimanche, dans l’église Abou 
Sifine située à Imbaba dans le gouvernorat 
de Gizeh, indique un communiqué du 
ministère des Affaires étrangères et de la 
Communauté nationale à l’étranger.
“L’Algérie exprime ses sincères 
condoléances et sa profonde compassion 
à la République arabe d’Egypte, pays 
frère, suite à l’incendie qui s’est déclaré, 
dimanche matin, dans l’église Abou Sifine 
située à Imbaba dans le gouvernorat de 
Gizeh, faisant plusieurs décès et blessés 
parmi les citoyens égyptiens”, lit-on dans le 

communiqué.
“Tout en partageant avec les frères égyptiens, 
gouvernement et peuple, la douleur et 
la peine dans cette épreuve, l’Algérie 
renouvelle ses sincères condoléances et sa 
compassion avec les familles des victimes 
tout en souhaitant prompt rétablissement 
aux blessés”, ajoute la même source.

Le Conseil de la nation a pris part, 
par visioconférence, à une séance 
sur l’autonomisation des jeunes 

et leur participation à la vie politique, 
organisée vendredi dernier par l’Union 
interparlementaire (UIP) à l’occasion de la 
célébration de la Journée internationale de la 
jeunesse, a indiqué dimanche un communiqué 
de la chambre haute du Parlement algérien.
Selon le communiqué, cette activité qui 
s’inscrit ans le cadre de la célébration de la 
Journée internationale de la jeunesse, vise 

à sensibiliser les jeunes parlementaires à 
l’importance de leur autonomisation et du 
renforcement de leur participation à la vie 
politique tout en examinant les obstacles et 
les défis auxquels ils sont confrontés.
Les réalisations accomplies dans ce sens et les 
meilleures pratiques servant cette orientation 
parlementaire mondiale ont, également, été 
mises en avant.
Le Conseil de la nation était représenté par 
le sénateur Issam Nechma, ajoute la même 
source. 

Le président du Conseil de la nation, 
Salah Goudjil, a adressé, dimanche, 
un message de condoléances à 

la famille du journaliste italien, ami de 
la Révolution algérienne, Piero Angela, 
décédé samedi à l’âge de 93 ans, dans 
lequel il a rappelé que le documentaire 
réalisé par le défunt avait constitué un 
“tournant dans la lutte du peuple algérien 
pour sa liberté”.
“Le célèbre journaliste italien, Piero 
Angela, ami de la Révolution algérienne, 
vient de nous quitter à quelques jours 
de la célébration par l’Algérie du 
double anniversaire de l’offensive du 
nord Constantinois et du Congrès de la 
Soummam (20 août 1955 et 1956)”, a écrit 
M. Goudjil dans son message.
“Connu pour son soutien à la glorieuse 
Révolution de libération, notamment à 
travers le documentaire qu’il a réalisé, 
feu Piero Angela a reçu, en mars dernier, 
la ‘Médaille des amis de la Révolution 
algérienne’ qui lui a été décernée par 
le président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, en reconnaissance 
de son apport pour la Guerre de libération 
et le militantisme du peuple algérien, 
déterminé à recouvrer sa souveraineté et 
à se libérer du joug colonial”, a-t-il ajouté.
M. Goudjil a souligné, en outre, 
la contribution du défunt à 
l’internationalisation de la cause 
algérienne dans des foras internationaux 
et à son inscription à l’ordre du jour de 
l’ONU, “après avoir rendu publiques des 

vidéos actant la barbarie de l’occupant 
et la répression des manifestations du 11 
décembre 1960 par les forces d’occupation 
françaises”.
En cette douloureuse circonstance, le 
président du Conseil de la nation a adressé 
à la famille du défunt et au peuple italien 
ami, ses “sincères condoléances et sa 
profonde compassion”.
De son côté, le ministre des Affaires 
étrangères et de la Communauté nationale 
à l’étranger, Ramtane Lamamra, a exprimé 
sa “profonde tristesse” suite au décès 
de l’Ami de la Révolution algérienne, 
Piero Angela, présentant ses sincères 
condoléances à la famille, aux proches et 
aux amis du défunt.
Pour sa part, le ministre des Moudjahidine 
et des Ayants-droit, Laïd Rebiga, a adressé 
un message de condoléances à la famille 
du défunt, dans lequel il a indiqué que 
la Mémoire nationale retiendra le nom 
du défunt dans le registre des défenseurs 
des valeurs humaines anticoloniales, 
présentant ses “sincères condoléances” et 
sa “profonde compassion”, à la famille du 
défunt.
Il a réitéré, en outre, sa “reconnaissance 
quant aux combats et aux efforts consentis 
par une des figures qui avaient soutenu 
notre glorieuse Révolution”.
De son côté, le ministre de la 
Communication, Mohamed Bouslimani, 
a présenté ses sincères condoléances et 
sa profonde compassion à la famille du 
défunt.
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Des mesures 
encourageantes 

pour remettre en selle 
l’accord d’Alger

Saïd Chanegriha préside 
l’ouverture du concours 
militaire international 

“Section aéroportée 2022”

appartenant à des hommes d’affaires 
condamnés pour corruption : 
Six sociétés nationalisées 

par l’Etat

 Un ancien ministre 
et son fils lourdement 

condamnés 
à la prison ferme

Le Général d’Armée 
Saïd Chanegriha, Chef 
d’Etat-Major de l’Armée 

nationale populaire (ANP), a 
présidé, lundi au Complexe 
sportif régional militaire de la 
1ère Région militaire (Blida), 
la cérémonie d’ouverture 
officielle du concours militaire 
international “Section aéroportée 
2022”, qui se prolongera 
jusqu’au 27 août.
La cérémonie d’ouverture 
s’est déroulée en présence du 

Premier ministre, M. Aïmene 
Benabderrahmane, de membres 
du Gouvernement, d’officiers 
supérieurs de l’ANP et de 
membres du corps diplomatique 
accrédité en Algérie.
Dans une allocution prononcée 
à cette occasion, le Général 
d’Armée Saïd Chanegriha a salué 
les délégations participantes 
et souhaité la bienvenue à 
l’ensemble des sportifs, des 
responsables et des entraineurs.
Abritée pour la première fois 

en Algérie, cette manifestation 
sportive connaît la participation 
de 15 pays, à savoir l’Algérie, 
la Biélorussie, le Burkina-Faso, 
la Chine, le Congo, l’Inde, 
le Kirghizstan, le Mali, le 
Nicaragua, la Russie, le Soudan, 
la Syrie, le Tadjikistan, le 
Venezuela et le Vietnam.
La cérémonie d’ouverture a 
été ponctuée par le lever de 
l’emblème des jeux ainsi que par 
des prestations musicales et des 
exhibitions militaires.

L’Accord pour la paix 
et la réconciliation au 
Mali, signé à Alger le 

15 mai 2015, entre Bamako et 
certains groupes armés, avant 
d’être parachevé le 20 juin de la 
même année par la Coordination 
des Mouvements de l’Azawad 
(CMA), a pris un sérieux déclic 
lors de la deuxième édition 
de la Réunion de haut niveau 
décisionnel des parties à l’accord 
pour la paix et la réconciliation 
au Mali, qui a clôturé ses travaux 
vendredi à Bamako sous la 
présidence Premier ministre et 
chef du gouvernement malien 
M. Choguel Maiga, et en 
présence des responsables des 
Mouvements, de la médiation 
internationale et des médias.
« Des mesures encourageantes » 
qui remettent en selle cet accord 
ont été adoptées à l’issue de cinq 
jours d’intense dialogue entre les 
parties signataires de l’accord issu 
du processus d’Alger, notamment 
la décision d’intégration de 
26.000 ex-combattants en deux 
tranches avant fin 2024, la 

création et l’opérationnalisation 
d’une commission ad hoc en 
charge de conduire les travaux 
concernant les hauts cadres civils 
et militaires des mouvements 
signataires et également la 
décision du gouvernement de 
diligenter les réformes politiques 
et institutionnelles non liées à la 
révision constitutionnelle. Dans 
son allocution de clôture, M. 
Choguel Maiga a réitéré la volonté 
du Président de la transition ainsi 
que du gouvernement de ne 
ménager aucun effort pour mettre 
en œuvre sa part d’engagement 
prise dans le cadre de l’accord 
de paix. Non sans remercier la 
médiation internationale sous 
«la conduite déterminée de 
l’Algérie» dont il a «salué le 
leadership et l’engagement».

La justice algérienne a décidé de confisquer les 
biens saisis d’un certain nombre d’hommes 
d’affaires, condamnés dans des affaires de 

corruption. En effet, selon le quotidien arabophone 
«Ennahar», les entreprises appartenant aux hommes 
d’affaires, poursuivis et condamnés, définitivement, 
pour corruption, seront récupérées par l’Etat et 
intégrées au secteur public marchand.
Le Conseil des participations de l’État a décidé 
de placer les usines appartenant à des hommes 
d’affaires reconnus coupables de corruption, sous la 
tutelle de groupes publics.
Cette décision a été prise dans le souci d’éviter la 
fermeture de ces usines de production et préserver 
les postes d’emploi ainsi que la récupération des 
fonds pillés. Parmi les usines qui seront placées sous 
la tutelle de groupes publics, figure l’usine d’huiles 
alimentaires du port d’Alger appartenant aux frères 
Kouninef, dont la propriété sera transférée vers 
le groupe agro-industries « Agrodiv ». La même 
mesure a été prise pour l’usine d’huiles alimentaires 
située à Jijel, et qui appartenait, elle aussi, aux 
frères Kouninef. Cette usine devra couvrir 50% des 
besoins nationaux en matière d’huile de table et 
80% de l’aliment de bétail.
Le Conseil des participations de l’Etat a également 
décidé de transférer l’usine sucrière de Khemis El-
Khechna appartenant à l’homme d’affaires Mazouz, 
actuellement en détention, vers le complexe public 
�Mada’.

La propriété des deux usines de conserverie et de 
production d’eau minérale de la marque N’gaous, 
a également été transférée pour la première vers le 
complexe public «Agrodiv» et la seconde vers le 
groupe public «Madar».
Le conseil des participations de l’Etat a aussi décidé 
de récupérer l’usine de tubes d’acier de Béthioua 
(SPA Haddad Industrie), appartenant à l’homme 
d’affaires Ali Haddad, du groupe ETRHB. Située 
dans la wilaya d’Oran, cette entreprise d’une 
capacité de production de 550.000 t de tubes 
destinés au transfert hydraulique, gazier et pétrolier, 
sera récupérée par le groupe public «IMETAL». A 
noter que la récupération de ces entreprises privées 
s’effectuera par le rachat par l’Etat des actifs de ces 
entreprises au Trésor public qui en était le détenteur 
suite à la condamnation définitive de leurs ex-
propriétaires.

Le Quotidien d’Oran, 11 août 2022

La liste des anciens ministres 
poursuivis et condamnés 
à de lourdes peines de 

prison en Algérie s’allonge. le pôle 
pénal économique et financier du 
tribunal de Sidi M’hamed (Alger) 
a condamné l’ancien ministre des 
Relations avec le Parlement, Tahar 
Khaoua, à 10 ans de prison ferme.
Une peine assortie d’une amende 
de 3 millions de dinars et la 
confiscation de tous les biens 
saisis, a rapporté Echorouk.
Zakaria, le fils de Tahar Khaoua, a 
écopé de 4 ans de prison assortis 
d’une amende de 3 millions de 
dinars. Le tribunal a condamné 
l’ancien wali de Batna, Mohamed 
Slamani, à 3 ans de prison ferme. 
L’ancien directeur de l’Agence 
CPA de la wilaya de Batna, 
Abdelhak Abdelaziz a écopé d’un 
an de prison avec sursis a rapporté 
le journal Ennahar.
Le tribunal de Sidi M’hamed a 
prononcé l’acquittement en faveur 
de l’ancien inspecteur général 
de la wilaya de Batna, Mohamed 
Bouslimani, et la notaire, Hakima 
Abdesmed, poursuivis dans cette 
affaire.

Le Tribunal de Sidi M’hamed 
(Alger) a requis, le 27 juillet 
dernier, une peine de 15 ans de 
prison ferme contre Tahar Khaoua, 
10 ans de prison contre son fils, 
Zakaria. Le parquet a requis une 
peine de 7 ans de prison ferme 
contre l’ancien wali de Batna.
L’ancien ministre Tahar Khaoua 
est poursuivi dans cette affaire 
pour trafic d’influence en 
vue d’obtenir des avantages 
indus, enrichissement illicite, 
blanchiment d’argent, menace 
de diffamation, acceptation 
de chèques de garantie et faux 
témoignages.
Avant Tahar Khaoua, de nombreux 
anciens hauts responsables 
politiques de l‘ère Bouteflika ont 
été poursuivis et condamnés à de 
lourdes peines de prison pour des 
faits liés à la corruption. Parmi eux 
figurent deux anciens Premiers 
ministres, Abdelmalek Sellal et 
Ahmed Ouyahia. Des hommes 
d’affaires comme Ali Haddad qui 
étaient réputés proches de l’ancien 
chef de l’Etat ont également écopé 
de lourdes de prison pour les 
mêmes motifs.

Mardi 16 Août 2022
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coronaVIrus:

133 nouveaux cas et aucun 
décès ces dernières 24h

tourIsMe MédIcal:

 Perspectives prometteuses pour 
la thalassothérapie à Oran

Le complexe “Les Andalouses”, un modèle à méditer

Cent-trente-trois 
(133) nouveaux 
cas confirmés de 

coronavirus (Covid-19) 
et 102 guérisons ont 
été enregistrés, alors 
qu’aucun décès n’a été 
déploré, ces dernières 
24 heures en Algérie, a 
indiqué, dimanche, le 
ministère de la Santé dans 
un communiqué.
Le total des cas confirmés 
s’établit ainsi à 269141 
cas, celui des décès reste 
inchangé (6878 cas), 
alors que le nombre total 

des patients guéris passe 
à 180790 cas.
Par ailleurs, trois (3) 
patients sont actuellement 
en soins intensifs, note la 
même source, relevant 
que 24  wilayas n’ont 
recensé aucun nouveau 
cas.
Le ministère de la 
Santé rappelle, par 
la même occasion, la 
nécessité de maintenir la 
vigilance, en respectant 
les règles d’hygiène, la 
distanciation physique et 
le port du masque.

Avec sa bande 
côtière longue 
de 120 km, la 

wilaya d’Oran compte 
développer et promouvoir 
la thalassothérapie, un 
créneau fondamental pour 
le tourisme médical qui 
suscite de plus en plus 
d’intérêt de la part de 
curistes en quête de repos et 
de soins réparateurs.
La wilaya d’Oran a accordé 
une attention particulière 
à cette spécialité en 
abritant deux centres de 
thalassothérapie sur son 
territoire. L’un relevant du 
secteur privé est localisé 
au complexe touristique 
“New-beach”, l’autre affilié 
au secteur public est basé au 
complexe “Les andalouses”, 
comme le rappelle le 
directeur du Tourisme et de 
l’Artisanat, Kaïm Belabbès 
Amar.
Ce même responsable a 
annoncé qu’un troisième 

centre, le plus grand à 
l’échelle nationale, est en 
voie de réalisation dans 
la commune de Mers El 
Hadjadj, à l’Est d’Oran. Cet 
investissement privé sera 
livré le premier trimestre de 
l’année 2023.
Ce nouveau projet vient 
renforcer les capacités 
d’accueil de la wilaya pour 
satisfaire une demande de 
plus en plus forte, exprimée 
par les estivants, les curistes 
et les travailleurs des 
entreprises publiques et 

privées par l’intermédiaire 
de leurs œuvres sociales 
pour ce genre de soins 
et de séjours, selon le 
responsable local du secteur 
du tourisme.
Il a ajouté que le tourisme 
médical est, ces dernières 
années, en vogue à la faveur 
des nombreux SPA qui 
offrent des services variés au 
niveau des établissements 
hôteliers en plus de l’unique 
station thermale de la 
région, localisée dans la 
région de Saint-Rock.

Le centre de 
thalassothérapie 
relevant du complexe 

touristique “Les Andalouses”, 
sur la corniche ouest d’Oran, 
est unique en son genre dans 
la région Ouest du pays. Il 
offre une gamme de services 
et de prestations à ceux en 
quête d’un traitement par les 
eaux de la mer contre certaines 
maladies ou d’une remise en 
forme, comme l’explique la 
directrice commerciale du 
complexe, Nahid Benmerrah.
Les gestionnaires de ce centre 
misent sur le développement 
du tourisme médical à Oran, 
qui attire un grand nombre 
d’estivants venus de différentes 
wilayas du pays et des membres 
de la communauté nationale 
établi à l’étranger, ainsi que des 
touristes étrangers, a souligné 
le médecin du centre, le Dr 
Mohamed Abdane, spécialiste 
en médecine thermale.
Cet espace, qui se distingue 
par sa magnifique architecture 
privilégiant le style arabesque, 
propose une vingtaine de 
prestations de qualité, qui 
allient détente, relaxation 
et soins médicaux qui 

dépendent de l’orientation 
d’un médecin spécialiste. 
“Toutes ces prestations sont 
assurées par des spécialistes, 
des kinésithérapeutes, des 
éducateurs sportifs qui ont 
des qualifications modernes 
adaptées aux évolutions dans 
ce domaine”, a assuré le même 
praticien.
Le Centre de Thalassothérapie, 
qui dispose d’équipements de 
pointe, assure des prestations 
aux athlètes pour se préparer 
aux compétitions et la 
récupération de leur forme 

physique, a encore expliqué le 
Dr Abdane.
Le centre de thalassothérapie, 
entré en service fin 2018, 
propose un parcours de soins 
et de détente à des prix jugés 
abordables. S’étendant sur 
une superficie de 4.000 m2, 
il est composé de deux blocs 
séparés, l’un pour les femmes 
et l’autre pour les hommes, 
dotés de bassins de massage, 
de couloirs de la marche sur 
l’eau et autres équipements. Le 
deuxième bloc est affecté aux 
traitements sans eau de mer en 

utilisant la médecine physique, 
la kinésithérapie et tout ce 
qui est lié à la réadaptation 
fonctionnelle.
Il s’appuie sur des produits et 
des équipements sophistiqués 
pour ce genre de thérapie en 
utilisant les produits dérivés 
de la mer tels que les algues, 
l’argile importée, des produits 
naturels traditionnels locaux.
Le centre de thalassothérapie 
accueillait, avant la pandémie 
du coronavirus, une moyenne 
quotidienne de 120 personnes. 
Avec la reprise des activités, 

la fréquentation oscille 
actuellement entre 60 à 80 
personnes par jour, a-t-on 
indiqué.
Une curiste souffrant d’obésité, 
rencontrée sur place, a expliqué 
à l’APS que “les prestations 
assurées sur place ne diffèrent 
point de celles offertes par 
des pays, notamment voisins, 
réputés pour leurs centres 
de thalassothérapie”. Elle a 
ajouté que “ce créneau est une 
médecine alternative. Elle me 
procure une paix intérieure, me 
relaxe et élimine toute forme 
de stress”.
Par ailleurs, dans le but de 
développer davantage ce type 
de thérapie, le président de 
l’association des échanges 
touristiques, Harkous Rachid, 
propose la signature de 
conventions entre ces centres 
de thalassothérapie et la CNAS 
et la CASNOS pour permettre 
à leurs assurés de bénéficier de 
ces soins spécialisés.
Quatre centres de 
thalassothérapie existent au 
niveau national dont deux sont 
situés à Oran.
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Fiche technique de la Banque nationale des semences

Le rôle de la Banque nationale des semences dans 
le renforcement de la sécurité alimentaire mis en exergue

Le Premier ministre, M. 
Aïmene Benabderrahmane 
a mis en avant, jeudi à 

Alger, le rôle majeur de la Banque 
nationale des semences dans 
le renforcement de la sécurité 
alimentaire du pays.
Dans une allocution à l’occasion 
de l’inauguration de cet 
organisme, M. Benabderrahmane 
a qualifié la réalisation de la 
Banque nationale des semences 
d”étape historique”, estimant 
qu’il s’agit d”un nouveau jalon 
qui vient consolider notre 
souveraineté nationale, à travers 
la consécration du principe de 
sécurité alimentaire du pays, 
partie intégrante de notre sécurité 
nationale”.
Il a ajouté que cet “important” 
exploit scientifique a été 
réalisé par des compétences 
algériennes qui ont prouvé 
aujourd’hui “encore une fois 
que les compétences nationales 
sont en mesure d’accomplir 
ce type de réalisations”, ce qui 
sera susceptible de renforcer le 
processus d’édification nationale.
Le Premier ministre a souligné, 
en outre, que cette banque 
“revêt une grande symbolique 
en ce sens qu’elle confirme 
que nous avançons à pas sûrs 
vers la réalisation de la sécurité 
alimentaire, et que l’Algérie est 
capable de relever les défis et 
de gagner les enjeux dès qu’il 
s’agit de l’intérêt suprême du 
pays”, rappelant “la conjoncture 
internationale et le contexte 
géostratégique actuel face 
auxquels nous devons consentir 
davantage d’efforts et resserrer 
les rangs”.
M.Benabderrahmane a insisté, 
dans ce contexte, sur l’importance 
de préserver et de protéger les 
espèces végétales et animales 
locales eu égard à leur rôle dans 
l’intensification de la production 
nationale.
L’ouverture de cette banque, un 
organisme d’une “importance 

majeure” car renforçant le 
principe de sécurité alimentaire 
du pays, est le fruit d’efforts de 
recherches et d’études menées 
par des compétences purement 
algériennes, des compétences 
diplômées des instituts et des 
universités algériennes et 
activant dans différents instituts 
et centres de recherche relevant 
du secteur de l’Agriculture et 
du Développement rural, a fait 
remarquer M. Benabderrahmane.
Rappelant le grand intérêt 
que porte le Président de la 
République, M Abdelmadjid 
Tebboune, au développement 
de la recherche dans tous les 
domaines de la connaissance et au 
renforcement du rapprochement 
de l’université des institutions et 
des administrations, le Premier 
ministre a estimé que ces 
réalisations vitales sont un autre 

exemple des efforts déployés au 
niveau gouvernemental en vue de 
la concrétisation de ce principe.
Le Premier ministre a fait 
observer que les semences, une 
ressource vitale irremplaçable, 
jouaient un rôle axial dans le 
développement durable dans 
le domaine de l’agriculture, 
à travers leur utilisation 
comme point de départ de tout 
programme d’amélioration des 
plantes. Elles constituent aussi un 
héritage transmis aux générations 
futures pour faire face à des 
défis majeurs, liés notamment au 
changement climatique, à travers 
la création de variétés adaptées 
aux changements climatiques et 
résistantes aux maladies.
Evoquant le secteur 
de l’agriculture, M. 
Benabderrahmane a indiqué qu’il 
connaissait un “bond qualitatif” 

dans les différentes filières de 
production, et ce, grâce aux 
engagements du président de 
la République, qui ont placé 
l’agriculture au centre des 
grandes préoccupations du pays 
traduites dans le plan d’action du 
gouvernement.
L’allocution a été suivie de la 
projection d’un film documentaire 
mettant en avant le développement 
du secteur agricole depuis le 
recouvrement de la souveraineté 
nationale du pays en 1962, et ce, 
à l’occasion du 60e anniversaire 
de l’indépendance.
Le Premier ministre s’est ensuite 
rendu à l’Institut national de la 
protection des végétaux (INPV) 
à El-Harrach où il a inspecté les 
deux laboratoires d’analyse des 
pesticides utilisés en agriculture et 
le département de la conservation 
des insectes.

Il a, à cet égard, appelé à 
intensifier les efforts de recherche 
pour généraliser l’utilisation 
des moyens biologiques dans 
la prévention des maladies des 
plantes au lieu des pesticides 
chimiques.
Il a également souligné 
l’importance de rapprocher 
les centres universitaires des 
laboratoires de recherche, 
estimant impératif de mettre à 
contribution les compétences 
nationales et de limiter le recours 
à l’étranger sauf pour des apports 
technologiques de pointe.
Avant la cérémonie 
d’inauguration, le Premier 
ministre avait visité l’exposition 
organisée à cette occasion, 
accompagné de membres du 
gouvernement et du secrétaire 
général de l’Union nationale des 
paysans algériens (UNPA).
2023. Benabderrahmane a, 
dans ce cadre, appelé l’ensemble 
des intervenants dans le secteur 
agricole à intensifier leurs efforts 
pour couvrir 80% des besoins 
nationaux en 2023.
Le Premier ministre a en 
outre annoncé la suspension, 
dès l’année prochaine, de 
l’importation des semences 
maraîchères afin de mettre en 
valeur les capacités algériennes 
en matière de production des 
semences et de tirer parti des 
efforts de l’Etat dans le domaine 
de la formation agricole.
Concernant le Plan national de 
prévention et de lutte contre les 
feux de forêt, le Premier ministre 
a préconisé de faire preuve de 
vigilance pour protéger le couvert 
végétal et les récoltes.
Il a, dans ce contexte, a annoncé 
le lancement prochain d’une 
campagne de reboisement visant 
la plantation de 60 millions 
d’arbustes à l’occasion du 60e 
anniversaire de recouvrement de 
la souveraineté nationale.

L’inauguration de la 
Banque nationale des 
semences, jeudi à 

Alger, est à même de renforcer 
la sécurité alimentaire du pays 
à travers la promotion de la 
production locale des semences.
La cérémonie d’inauguration 
de cette Banque qui se trouve 
au niveau du Centre national 
de contrôle et certification 
des semences et plants 
(CNCC), a été présidée par le 
Premier ministre, M. Aïmene 
Benabderrahmane, en présence 
du ministre de l’Agriculture et du 
Développement rural, Mohamed 
Abdelhafid Henni et de membres 
du gouvernement.

Voici une fiche technique incluant 
les principales informations sur 
cette structure vitale:
- La Banque nationale des 
semences est un lieu protégé pour 
la conservation des semences et 
des souches végétales cultivées, 
sauvages, forestières et animales, 
en dehors du milieu naturel 
habituel, et ce pour les protéger  
contre une éventuelle disparition 
ou extinction à court, moyen et 
long terme.
- Objectif: conserver et stocker 
les semences en vue de protéger 
la diversité génétique de chaque 
espèce, mettre un terme à 
la disparition du patrimoine 
génétique et préserver la vitalité 

des semences.
- Capacité: la Banque peut stocker 
jusqu’à 6000 souches végétales 
et comporte 20 cuves de souches 
animales.
- Etapes de stockage dans 
la banque: la collecte des 
semences végétales et 
animales (spermatozoïdes) et 
l’enregistrement de tous les 
signes liés à l’identité, pour 
ensuite les enregistrer en 
établissant des codes spéciaux 
pour chaque souche et les 
échantillonner, notamment en 
ce qui concerne la pureté et la 
capacité de germination des 
souches végétales et l’analyse 
microscopique pour les souches 

animales.
Sur cette base, il sera procédé 
au diagnostic génétique des 
souches réceptionnées, puis à 
la conservation des semences 
dans des récipients hermétiques 

placés au frais, au sec et à l’abri 
de la lumière, c’est à dire des 
conditions idoines. Durant la 
période de stockage, des tests 
seront effectués notamment pour 
évaluer la vitalité des semences.
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annaBa /  transport par câble aérien
Le téléphérique reliant Annaba / Seraidi va-t-il enfin être remis en état ? 

Le projet va être lancé prochainement

annaBa /  sûreté de wilaya 
Les opérations ‘’Coup de poing’’ s’étendent sur le littoral

annBa / lutte contre la drogue 
Saisie  de plus de 500 comprimés psychotropes 

et arrestation de deux narcotrafiquants

Tout porte à le croire 
selon les déclarations 
du responsable 

chargé du projet de remise 
en état de ce moyen de 
transport par câble aérien 
reliant la ville d’Annaba 
à la localité de Seraidi sur 
une distance de 13kms 
qui est à l'arrêt depuis 
plusieurs  années pour 
cause d'affaissement du sol 
causé par les intempéries 
et les vents violents, ce qui 
a provoqué un glissement 
du terrain provoquant 

ainsi la chute d'un pylône, 
entrainant  dans le sillage la 
chute d'une télécabine et des 
dommages des installations 
d'une manière générale.  
Les travaux du projet de 
réhabilitation vont reprendre 
très prochainement, a 
indiqué le responsable du 
projet de réhabilitation de 
cette ligne aérienne qui a 
bénéficié d'une enveloppe 
financière conséquente pour 
sa remise en état de service. 
Dans ses déclarations, 
ce même responsable a 
annoncé que la remise en 
service du téléphérique est 

prévue en principe pour 
l'année prochaine, a-t-il fait 
savoir. Pour rappel, Il faut 
souligner que ce transport 
aérien depuis sa mise en 
service il y a près d'une 
dizaine d'années a connu 
une série d'arrêts pour 
diverses raisons techniques, 
la question qui mérite d'être 
posée s'agit-il  d'un problème 
de maintenance, de gestion 
ou de compétence ? Tout 
simplement. Mais pour ce 
responsable du projet le 
problème des séries d'arrêts 
est lié à l'indisponibilité de 
la pièce de rechange qui est 

souvent à l'origine mais cela 
n'explique pas les séries des 
arrêts répétitifs. Enfin une 
chose est certaine la reprise 
des travaux de ce moyen 
de transport va mettre 
un baume dans le cœur 

des habitants de village 
touristique de Seraidi qui 
utilisent régulièrement 
d'autres moyens de transport 
pour faire quotidiennement 
la navette surtout en ce qui 
concerne les étudiants.

Les services de sécurité 
d'Annaba et le groupe 
régional de la gendarmerie 

nationale ont lancé, au cours  
des journées de vendredi et 
samedi, une opération coup 
de poing, touchant 13 plages 
de Sidi Salem jusqu'au point 
frontalier maximum avec  la 
wilaya  de Skikda à chetaibi. Les 
interventions conjointes, se sont 
concentrées sur les plages  les plus 
attrayantes pour les vacanciers de 
la Corniche, et proches du centre-
ville, comme les plages de la 
Caroube, Refes Zehouane, Rizzi 
Amor  et Fellah Rachid, et ce  pour 
lutter contre l'exploitation illégale 
des plages et l'implantation de  
parasols et tables   illégales, ainsi 
que pour sécuriser les citoyens 

et leurs biens, et lutter contre la 
drogue, l'abus des substances 
hallucinogènes ainsi que les 
harcèlements et agressions 

verbales.
Ces interventions se sont 
soldées dès la première journée 
par le contrôle de plus de 230 

personnes, et la surveillance de 
85 véhicules, dont 7 personnes, 
pour port d'armes prohibées, 
détention de stupéfiants et de 
substances psychotropes, ainsi 
que plusieurs cas d'ébriété 
publique, et dissimulation de 
boissons alcoolisées.
Trois personnes ont également été 
arrêtées pour exploitation illégale 
de parkings sur la plage de vivier  
à Ras El-Hamra.
Les rafles se sont intensifiées 
pour la deuxième fois en moins 
d'une semaine, après que les 
autorités de sécurité ont constaté 
certains abus par les exploiteurs 
de plage et la création de parkings 
illégaux, ainsi que la propagation 
du harcèlement des familles 
par des groupes de jeunes, et la 
promotion et la consommation de 

drogues, de pilules et de boissons 
hallucinogènes.
Les services de la sûreté de 
wilaya et de la gendarmerie 
nationale ont choisi la fin de la 
semaine pour effectuer les rafles, 
face à un afflux important des 
vacanciers par rapport au reste de 
la semaine, dans le but de cerner 
toutes les infractions et d'y mettre 
fin, à l’aide de chiens dressés, il 
a été découvert de la drogue et 
des comprimés hallucinogènes à 
l'intérieur des affaires de jeunes 
estivants installés sous des 
parasols sur la plage, côtoyant 
de paisibles familles ignorant la 
présence  de ces contrebandes, 
qui étaient en possession  de 
boissons alcoolisées dans des 
voitures garées en face de la plage  
‘’Ras Al Hamra’’.

Dans le cadre de la lutte 
quotidienne contre 
la criminalité, les 

éléments de Brigade mobile de 
la police judiciaire de la sureté 
de la daïra de Ain El Berda ont 
réussi, un véritable coup de filet 
en procédant à l’arrestation de 
deux narcotrafiquants âgés de 
23 et 28 ans, qui s’adonnaient 
à la vente de la drogue». Les 
policiers ont réussi à s’emparer 
d’une importante quantité de 

psychotropes, estimée à 598 
comprimés psychotropes de 
différents types ainsi qu’une 
arme blanche prohibée, selon 
une source crédible. L’opération 
s’inscrit dans le cadre des efforts 
déployés par les éléments de 
la sûreté de wilaya  pour lutter 
sans relâche contre le trafic de 
la drogue et des psychotropes. 
Les deux mis en cause ont 
été présentés par devant le 
procureur de la république, près 
le tribunal d’Annaba, et placé en 

détention provisoire en attendant 
l’instruction judiciaire de cette 
affaire.
Par ailleurs, les éléments de la 
police de Berrahal ont procédé à 
l’arrestation d’un quinquagénaire  
et saisie une quantité de plaquette 
de cannabis d’un poids de 95.4 g 
et 299 comprimés psychotropes.
Un appel au civisme des citoyens 
a été lancé par les forces de 
l’ordre qui ne cessent de  rappeler 
la disponibilité des numéros 
verts mis à leur disposition

Tayeb Zgaoula

Sihem Ferdjallah

Sara.Y
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annaBa / algérie poste 
Les habitants de la localité 

‘’El Gantra’’exigent l’installation 
d’un distributeur automatique

annaBa / cadre de vie 
Les habitants de Sidi Salem 

désemparés face aux meutes 
de chiens errants

annaBa / environnement 
Importante fuite d’eaux usées

 à  proximité du parking Stambouli

annaBa / algérie poste 
Les pannes récurrentes 

des DAB pénalisent les habitants 
de la Plaine Ouest

annaBa / Produits subventionnés
Utilisation par les gérants de cafés du lait subventionné par l’Etat… 

Plusieurs infractions enregistrées

Les habitants de la localité ‘’El 
Gantra’’ relevant de la commune de 
Sidi Amar,   ne cessent de cessent 

de réclamer  un distributeur automatique 
de billets. «Nous avons réclamé à maintes 
reprises l’installation d’un distributeur 
automatique de billets pour faciliter 
les opérations de retrait des billets de 
banque et alléger un peu la pression sur 
les usagers et les guichetiers, mais en 
vain. En effet, ces DAB permettront aux 
détenteurs de comptes CCP, munis de 
cartes magnétiques, de pouvoir retirer 
leur argent durant les heures de fermeture 
des bureaux et même durant les jours 
du repos et  fériés. Parfois, l’on constate 
de longues files d’attente derrière les 
guichets, ce qui met aussi bien les clients 
d’Algérie poste que les guichetiers à rude 
épreuve, une affluence considérable des 
clients, notamment les jours de virement 
des salaires et des pensions de retraite. 
En l’abasence d’un DAB, ces derniers se 
rabattent sur les autres bureaux de poste 

installés à travers d’autres localités de 
la ville où l’affluence est nombreuse et 
les guichetiers débordés. Ces derniers 
ont beaucoup de mal à accomplir leur 
mission dans de bonnes conditions. Cette 
situation pénalise cruellement les usagers 
de la poste qui continuent à prendre leur 
mal en patience. En effet, avec la chaleur 
suffocante qui sévit ces jours-ci, la patience 
des citoyens est soumise à rude épreuve. 
Surtout durant les journées de versement 
des pensions de  retraites.

Les riverains du secteur urbain de Sidi 
Salem se plaignent de la prolifération des 
chiens errants dans leurs quartiers. Ils se 
disent terrorisés par ces meutes de chiens 
affamés, se déplaçant en groupe, très tôt le 
matin, à l’heure de la prière du « Fedjr », 
notamment. En effet, les résidents de ces 
quartiers n’ont eu de cesse de se plaindre 
de cet état de fait, d’autant plus qu’une 
majorité de ces chiens sont porteurs de 
virus ou de maladies graves pouvant 
constituer un risque pour la sécurité et 
la santé des citoyens. Les efforts menés, 
jusque-là, par les autorités locales et les 
services concernés pour les éradiquer 
n’ont pas permis de mettre un terme à 
ce danger permanent, empêchant des 

citoyens et surtout des enfants de sortir 
pour vaquer à leurs occupations ou se 
distraire. Les habitants affirment que les 
chiens ne sont pas les seuls animaux qui 
font partie de leur décor quotidien, il y a, 
également, les vaches et les moutons que 
l’on retrouve le plus souvent au niveau des 
quelques rares espaces verts. Pour toutes 
ces raisons, les habitants font état de leurs 
préoccupations et sollicitent des  autorités 
locales d’intervenir.

Une fuite d’eaux usées perdure 
depuis plusieurs jours  à proximité 
du parking Stambouli d’Annaba. 

Au début, cette fuite était minime, mais 

au fil des semaines, elle ne cessait de 

prendre du volume, d’où l’urgence d’une 
intervention rapide des services concernés 
pour régler ce problème d’insalubrité 
publique. Depuis quelques jours, les eaux 
polluées suscitaient des désagréments aux 
passants obligés de contourner une partie 
du trottoir, complètement inondées. Ces 
derniers temps, les piétons sont obligés 
d’emprunter la chaussée au risque de se 
faire heurter par des véhicules pour ne 
pas risquer de se salir ou de glisser…», 
témoigne un passant.
La situation   nécessite  une intervention 
immédiate des services concernés, afin de 
rétablir la canalisation des eaux usées, en 
raison de la défectuosité des conduites d’où 
s’échappent des odeurs nauséabondes. Les 
citoyens interpellent  à plus haut niveau les 
autorités pour mettre fin à cette défaillance 
qui peut générer, plusieurs maladies à 
transmission hydrique.

Censés  être utilisés pour 
atténuer  quelque peu la 
pression sur les guichets de 

poste, les quelques distributeurs 
automatiques de billets de banques 
installés au niveau de  Plaine 
Ouest, notamment les cités du 08 
mars  et  Safsaf en face de la PMI, 
ne fonctionnent pas.  La semaine 
passée, à la poste des ‘’Allemands’’,   
plusieurs personnes ne pouvant plus 
supporter d’attendre la chaîne  ont 
voulu utiliser leur carte magnétique, 
mais peine perdue, le DAB était hors 
service, y compris les deux soit celle 
de 08 mars où celle en face la PMI. 
Les nombreux usagers, notamment 
les retraités, rencontrés à l’entrée de 
la poste  ont affiché leur colère face 
à ces défaillances répétitives et qui 
perdurent. Comme par hasard ces 
pannes surviennent à la veille des 
versements des pensions de retraite 
???

Durant ces derniers  
jours, les services de 
contrôle, de la qualité 

et de la répression des fraudes 
de la Direction du Commerce 
d’Annaba ont mené une vaste 
campagne d’inspection des cafés 
et  des glaces pour inspecter 
si ces derniers utilisent le lait  
subventionné par l’Etat,   sachant 

que son  utilisation est légalement 
interdite par les pouvoirs publics 
dans la fabrication des  glaces  
ou de sa consommation dans  
les cafés, d’autant plus que cette 
substance est destinée uniquement 
aux familles et non aux gérants 
d’activités commerciales. Nos  
sources ont révélé que les équipes 
de la DCP  ont enregistré de 
nombreuses violations à cette 

disposition, d’autant plus que 
plusieurs wilayas, dont Annaba,  
sont sous l’effet d’une grave 
pénurie de lait en sachet. En effet, 
les sachets de lait pasteurisé se 
font rares sur les étals.
« Le lait est une denrée alimentaire 
indispensable pour les besoins 
de ma famille. Mes moyens 
financiers ne me permettent pas 
d’acheter les boîtes de lait  en 

poudre “, se plaint une ménagère. 
Les  citoyens  sont dans 
l’obligation  d’adhérer aux files 
d’attente  tôt la matinée devant 
les commerces d’alimentation 
générale avant même que le 
camion-livreur de lait ne fasse 
son apparition.  Une des raisons 
qui a amené la 
Direction du commerce à 
multiplier ses inspections. 

Sihem Ferdjallah

Sihem Ferdjallah

Sara.Y

Sara.Y

Sara.Y



Avec sa bande côtière 
longue de 120 km, la 
wilaya d’Oran compte 

développer et promouvoir la 
thalassothérapie, un créneau 
fondamental pour le tourisme 
médical qui suscite de plus 
en plus d’intérêt de la part de 
curistes en quête de repos et de 
soins réparateurs.
La wilaya d’Oran a accordé 
une attention particulière à 
cette spécialité en abritant deux 
centres de thalassothérapie sur 
son territoire. L’un relevant du 
secteur privé est localisé au 
complexe touristique “New-
beach”, l’autre affilié au secteur 
public est basé au complexe 
“Les andalouses”, comme le 
rappelle le directeur du Tourisme 
et de l’Artisanat, Kaïm Belabbès 
Amar.
Ce même responsable a annoncé 
qu’un troisième centre, le plus 
grand à l’échelle nationale, est 
en voie de réalisation dans la 
commune de Mers El Hadjadj, à 
l’Est d’Oran. Cet investissement 
privé sera livré le premier 
trimestre de l’année 2023.
Ce nouveau projet vient 
renforcer les capacités d’accueil 
de la wilaya pour satisfaire une 
demande de plus en plus forte, 
exprimée par les estivants, les 
curistes et les travailleurs des 
entreprises publiques et privées 
par l’intermédiaire de leurs 
œuvres sociales pour ce genre 
de soins et de séjours, selon le 
responsable local du secteur du 
tourisme.
Il a ajouté que le tourisme 
médical est, ces dernières 
années, en vogue à la faveur 

des nombreux SPA qui offrent 
des services variés au niveau 
des établissements hôteliers en 
plus de l’unique station thermale 
de la région, localisée dans la 
région de Saint-Rock.

Le complexe “Les 
Andalouses”, un modèle à 

méditer
Le centre de thalassothérapie 
relevant du complexe touristique 
“Les Andalouses”, sur la 
corniche ouest d’Oran, est 
unique en son genre dans la 
région Ouest du pays. Il offre 
une gamme de services et de 
prestations à ceux en quête d’un 
traitement par les eaux de la 
mer contre certaines maladies 
ou d’une remise en forme, 
comme l’explique la directrice 
commerciale du complexe, 
Nahid Benmerrah.
Les gestionnaires de ce centre 
misent sur le développement 

du tourisme médical à Oran, 
qui attire un grand nombre 
d’estivants venus de différentes 
wilayas du pays et des membres 
de la communauté nationale 
établi à l’étranger, ainsi que des 
touristes étrangers, a souligné 
le médecin du centre, le Dr 
Mohamed Abdane, spécialiste 
en médecine thermale.
Cet espace, qui se distingue 
par sa magnifique architecture 
privilégiant le style arabesque, 
propose une vingtaine de 
prestations de qualité, qui 
allient détente, relaxation 
et soins médicaux qui 
dépendent de l’orientation 
d’un médecin spécialiste. 
“Toutes ces prestations sont 
assurées par des spécialistes, 
des kinésithérapeutes, des 
éducateurs sportifs qui ont 
des qualifications modernes 
adaptées aux évolutions dans 

ce domaine”, a assuré le même 
praticien.
Le Centre de Thalassothérapie, 
qui dispose d’équipements de 
pointe, assure des prestations 
aux athlètes pour se préparer aux 
compétitions et la récupération 
de leur forme physique, a encore 
expliqué le Dr Abdane.
Le centre de thalassothérapie, 
entré en service fin 2018, 
propose un parcours de soins 
et de détente à des prix jugés 
abordables. S’étendant sur 
une superficie de 4.000 m2, 
il est composé de deux blocs 
séparés, l’un pour les femmes 
et l’autre pour les hommes, 
dotés de bassins de massage, 
de couloirs de la marche sur 
l’eau et autres équipements. Le 
deuxième bloc est affecté aux 
traitements sans eau de mer en 
utilisant la médecine physique, 
la kinésithérapie et tout ce 

qui est lié à la réadaptation 
fonctionnelle.
Il s’appuie sur des produits et 
des équipements sophistiqués 
pour ce genre de thérapie en 
utilisant les produits dérivés 
de la mer tels que les algues, 
l’argile importée, des produits 
naturels traditionnels locaux.
Le centre de thalassothérapie 
accueillait, avant la pandémie 
du coronavirus, une moyenne 
quotidienne de 120 personnes. 
Avec la reprise des activités, 
la fréquentation oscille 
actuellement entre 60 à 80 
personnes par jour, a-t-on 
indiqué.
Une curiste souffrant d’obésité, 
rencontrée sur place, a expliqué 
à l’APS que “les prestations 
assurées sur place ne diffèrent 
point de celles offertes par 
des pays, notamment voisins, 
réputés pour leurs centres 
de thalassothérapie”. Elle a 
ajouté que “ce créneau est une 
médecine alternative. Elle me 
procure une paix intérieure, me 
relaxe et élimine toute forme de 
stress”.
Par ailleurs, dans le but de 
développer davantage ce type 
de thérapie, le président de 
l’association des échanges 
touristiques, Harkous Rachid, 
propose la signature de 
conventions entre ces centres 
de thalassothérapie et la CNAS 
et la CASNOS pour permettre à 
leurs assurés de bénéficier de ces 
soins spécialisés.
Quatre centres de 
thalassothérapie existent au 
niveau national dont deux sont 
situés à Oran.
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oran / tourIsMe MédIcal:

Perspectives prometteuses pour la thalassothérapie

Onze (11) foyers 
d’incendies ont été 
enregistrés, depuis la 

matinée de dimanche dernier, à 
travers six wilayas du pays, dont 
un a été maîtrisé, a-t-on appris 
auprès de la Direction générale 
de la Protection civile (DGPC).
“Nous avons enregistré depuis 
ce matin, 11 foyers d’incendies 
dans les wilayas de Béjaïa (3), 
Skikda (3), El Taref (2 dont 
1 éteint), Oum el Bouaghi et 
Tipaza (un incendie chacune)”, 
a déclaré à l’APS, le sous-
directeur des statistiques et 
de l’information au niveau de 
la DGPC, le colonel Farouk 
Achour, précisant que les 
unités de la Protection civile 
sont parvenues à éteindre, hier 
samedi, “47 foyers d’incendies 
dans 12 wilayas”.
Les wilayas concernées par ces 
feux sont “Béjaïa (19), Sétif et 

Skikda (6), Jijel (4), El Taref (3), 
Tlemcen et Chlef (2) et Bouira, 
Tissimssilt, Tipaza, Constantine 
et Oum El Bouaghi (un incendie 

chacune)”.
Par ailleurs, le Colonel Achour 
a fait savoir que la DGPC a 
enregistré depuis le début du 

mois de juin à ce jour, “889 
incendies de forêts et de maquis 
à travers les wilayas de Béjaïa, 
Sétif, Jijel et Skikda”.

Ces incendies ont ravagé, a-t-
il précisé, “532,42 hectares 
de forêts, 668,50 hectares de 
maquis et 579,16 hectares de 
broussailles”. Un “bilan qui 
a fortement baissé comparé à 
la même période de l’année 
dernière et ce, grâce notamment 
au dispositif opérationnel mis en 
place”, a-t-il noté.
En effet, la DGPC a enregistré 
en 2021 “8.450 incendies et 
une perte de 10.029 hectares 
de forêts, 2.963 hectares de 
maquis et 3.673 hectares de 
broussailles”, a expliqué le 
colonel Achour.
Interrogé sur l’origine de ces 
incendies, le Colonel Achour 
a fait savoir qu’il était difficile 
de se prononcer pour l’instant, 
n’écartant toutefois pas le facteur 
humain et la période caniculaire 
que traversent certaines régions 
du pays.

Onze foyers d’incendies enregistrés dimanche passé 
à travers six wilayas
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Fiche technique de la Banque nationale des semences

Le rôle de la Banque nationale des semences dans 
le renforcement de la sécurité alimentaire mis en exergue

Le Premier ministre, M. 
Aïmene Benabderrahmane 
a mis en avant, jeudi à 

Alger, le rôle majeur de la Banque 
nationale des semences dans 
le renforcement de la sécurité 
alimentaire du pays.
Dans une allocution à l’occasion 
de l’inauguration de cet 
organisme, M. Benabderrahmane 
a qualifié la réalisation de la 
Banque nationale des semences 
d”étape historique”, estimant 
qu’il s’agit d”un nouveau jalon 
qui vient consolider notre 
souveraineté nationale, à travers 
la consécration du principe de 
sécurité alimentaire du pays, 
partie intégrante de notre sécurité 
nationale”.
Il a ajouté que cet “important” 
exploit scientifique a été 
réalisé par des compétences 
algériennes qui ont prouvé 
aujourd’hui “encore une fois 
que les compétences nationales 
sont en mesure d’accomplir 
ce type de réalisations”, ce qui 
sera susceptible de renforcer le 
processus d’édification nationale.
Le Premier ministre a souligné, 
en outre, que cette banque 
“revêt une grande symbolique 
en ce sens qu’elle confirme 
que nous avançons à pas sûrs 
vers la réalisation de la sécurité 
alimentaire, et que l’Algérie est 
capable de relever les défis et 
de gagner les enjeux dès qu’il 
s’agit de l’intérêt suprême du 
pays”, rappelant “la conjoncture 
internationale et le contexte 
géostratégique actuel face 
auxquels nous devons consentir 
davantage d’efforts et resserrer 
les rangs”.
M.Benabderrahmane a insisté, 
dans ce contexte, sur l’importance 
de préserver et de protéger les 
espèces végétales et animales 
locales eu égard à leur rôle dans 
l’intensification de la production 
nationale.
L’ouverture de cette banque, un 
organisme d’une “importance 

majeure” car renforçant le 
principe de sécurité alimentaire 
du pays, est le fruit d’efforts de 
recherches et d’études menées 
par des compétences purement 
algériennes, des compétences 
diplômées des instituts et des 
universités algériennes et 
activant dans différents instituts 
et centres de recherche relevant 
du secteur de l’Agriculture et 
du Développement rural, a fait 
remarquer M. Benabderrahmane.
Rappelant le grand intérêt 
que porte le Président de la 
République, M Abdelmadjid 
Tebboune, au développement 
de la recherche dans tous les 
domaines de la connaissance et au 
renforcement du rapprochement 
de l’université des institutions et 
des administrations, le Premier 
ministre a estimé que ces 
réalisations vitales sont un autre 

exemple des efforts déployés au 
niveau gouvernemental en vue de 
la concrétisation de ce principe.
Le Premier ministre a fait 
observer que les semences, une 
ressource vitale irremplaçable, 
jouaient un rôle axial dans le 
développement durable dans 
le domaine de l’agriculture, 
à travers leur utilisation 
comme point de départ de tout 
programme d’amélioration des 
plantes. Elles constituent aussi un 
héritage transmis aux générations 
futures pour faire face à des 
défis majeurs, liés notamment au 
changement climatique, à travers 
la création de variétés adaptées 
aux changements climatiques et 
résistantes aux maladies.
Evoquant le secteur 
de l’agriculture, M. 
Benabderrahmane a indiqué qu’il 
connaissait un “bond qualitatif” 

dans les différentes filières de 
production, et ce, grâce aux 
engagements du président de 
la République, qui ont placé 
l’agriculture au centre des 
grandes préoccupations du pays 
traduites dans le plan d’action du 
gouvernement.
L’allocution a été suivie de la 
projection d’un film documentaire 
mettant en avant le développement 
du secteur agricole depuis le 
recouvrement de la souveraineté 
nationale du pays en 1962, et ce, 
à l’occasion du 60e anniversaire 
de l’indépendance.
Le Premier ministre s’est ensuite 
rendu à l’Institut national de la 
protection des végétaux (INPV) 
à El-Harrach où il a inspecté les 
deux laboratoires d’analyse des 
pesticides utilisés en agriculture et 
le département de la conservation 
des insectes.

Il a, à cet égard, appelé à 
intensifier les efforts de recherche 
pour généraliser l’utilisation 
des moyens biologiques dans 
la prévention des maladies des 
plantes au lieu des pesticides 
chimiques.
Il a également souligné 
l’importance de rapprocher 
les centres universitaires des 
laboratoires de recherche, 
estimant impératif de mettre à 
contribution les compétences 
nationales et de limiter le recours 
à l’étranger sauf pour des apports 
technologiques de pointe.
Avant la cérémonie 
d’inauguration, le Premier 
ministre avait visité l’exposition 
organisée à cette occasion, 
accompagné de membres du 
gouvernement et du secrétaire 
général de l’Union nationale des 
paysans algériens (UNPA).
2023. Benabderrahmane a, 
dans ce cadre, appelé l’ensemble 
des intervenants dans le secteur 
agricole à intensifier leurs efforts 
pour couvrir 80% des besoins 
nationaux en 2023.
Le Premier ministre a en 
outre annoncé la suspension, 
dès l’année prochaine, de 
l’importation des semences 
maraîchères afin de mettre en 
valeur les capacités algériennes 
en matière de production des 
semences et de tirer parti des 
efforts de l’Etat dans le domaine 
de la formation agricole.
Concernant le Plan national de 
prévention et de lutte contre les 
feux de forêt, le Premier ministre 
a préconisé de faire preuve de 
vigilance pour protéger le couvert 
végétal et les récoltes.
Il a, dans ce contexte, a annoncé 
le lancement prochain d’une 
campagne de reboisement visant 
la plantation de 60 millions 
d’arbustes à l’occasion du 60e 
anniversaire de recouvrement de 
la souveraineté nationale.

L’inauguration de la 
Banque nationale des 
semences, jeudi à 

Alger, est à même de renforcer 
la sécurité alimentaire du pays 
à travers la promotion de la 
production locale des semences.
La cérémonie d’inauguration 
de cette Banque qui se trouve 
au niveau du Centre national 
de contrôle et certification 
des semences et plants 
(CNCC), a été présidée par le 
Premier ministre, M. Aïmene 
Benabderrahmane, en présence 
du ministre de l’Agriculture et du 
Développement rural, Mohamed 
Abdelhafid Henni et de membres 
du gouvernement.

Voici une fiche technique incluant 
les principales informations sur 
cette structure vitale:
- La Banque nationale des 
semences est un lieu protégé pour 
la conservation des semences et 
des souches végétales cultivées, 
sauvages, forestières et animales, 
en dehors du milieu naturel 
habituel, et ce pour les protéger  
contre une éventuelle disparition 
ou extinction à court, moyen et 
long terme.
- Objectif: conserver et stocker 
les semences en vue de protéger 
la diversité génétique de chaque 
espèce, mettre un terme à 
la disparition du patrimoine 
génétique et préserver la vitalité 

des semences.
- Capacité: la Banque peut stocker 
jusqu’à 6000 souches végétales 
et comporte 20 cuves de souches 
animales.
- Etapes de stockage dans 
la banque: la collecte des 
semences végétales et 
animales (spermatozoïdes) et 
l’enregistrement de tous les 
signes liés à l’identité, pour 
ensuite les enregistrer en 
établissant des codes spéciaux 
pour chaque souche et les 
échantillonner, notamment en 
ce qui concerne la pureté et la 
capacité de germination des 
souches végétales et l’analyse 
microscopique pour les souches 

animales.
Sur cette base, il sera procédé 
au diagnostic génétique des 
souches réceptionnées, puis à 
la conservation des semences 
dans des récipients hermétiques 

placés au frais, au sec et à l’abri 
de la lumière, c’est à dire des 
conditions idoines. Durant la 
période de stockage, des tests 
seront effectués notamment pour 
évaluer la vitalité des semences.



arMénIe: 

le bilan de l’explosion à Erevan monte à six morts 

sYrIe:

 trois soldats syriens tués dans des frappes israéliennes

Manifestation au Mali pour accélérer le départ 
de l’armée française

Le bilan de 
l’explosion 
d’origine 

indéterminée qui s’est 
produite dimanche dans 
une zone commerciale 
à Erevan, la capitale de 
l’Arménie, est monté à six 
morts, ont annoncé lundi 
les autorités de ce pays du 
Caucase, tout en excluant 
la piste d’un attentat. 
Six corps ont été extraits 
des décombres, a déclaré 
à la presse le ministre 
arménien des Situations 
d’urgence, Armen 
Pamboukhtchian. Selon 
Arabenews.
Plus de 60 personnes ont 
été blessées, tandis que 
15 autres sont portées 

disparues, selon la même 
source. 
“Selon les estimations du 
ministère, à 99%, ce n’était 

pas un attentat”, a assuré 
M. Pamboukhtchian, en 
expliquant qu’au début 
il y avait un incendie 

et seulement après une 
explosion s’est produite. 
De petits foyers d’incendie 
et de la fumée demeurent 

toujours sur le site, a-t-il 
ajouté, en affirmant que 
cela pourrait durer jusqu’à 
sept jours encore. 
Des travaux de déblayage 
et de sauvetage se 
poursuivent, et plus de 350 
secouristes sont déployés 
sur les lieux, a souligné 
M. Pamboukhtchian. 
Pour sa part, le Parquet 
général arménien a 
annoncé dans la nuit 
l’ouverture d’une enquête 
pour “violation des règles 
de stockage des produits 
facilement inflammables” 
et “violation des règles 
anti-incendie” qui ont 
entraîné la mort de 
plusieurs personnes “par 
négligence”. 

DAMAS: Trois 
soldats syriens ont 
été tués et trois 

blessés dimanche dans 
des frappes israéliennes, a 
annoncé l’agence de presse 
officielle syrienne Sana. 
Selon Arabenews.
« L’ennemi israélien a mené 
une frappe avec plusieurs 
missiles (...) visant des 
sites autour de Damas. Cela 
coïncide avec une autre 
agression (...), ciblant des 
sites au sud de Tartous », sur 
la côte, a rapporté l’agence, 

citant une source militaire. 
« Trois soldats sont morts et 
trois blessés », est-il précisé. 
Peu avant, Sana avait 
annoncé l’interception par 
la défense aérienne syrienne 
de « missiles hostiles dans le 
ciel de Tartous et au-dessus 
de la chaîne de montagnes 
du Qalamoun près de la 
frontière libanaise ». 
Israël n’a pas réagi dans 
l’immédiat. 
Depuis le début de la guerre 
en Syrie en 2011, Israël 
a mené des centaines de 

frappes aériennes chez son 
voisin, ciblant des positions 
de l’armée syrienne, des 
forces iraniennes et du 
Hezbollah libanais, alliés du 
régime syrien. 
L’Etat hébreu commente 
rarement ses frappes contre 
la Syrie mais affirme qu’il 
ne laissera pas l’Iran étendre 
son influence aux frontières 
d’Israël. 
L’Observatoire syrien des 
droits de l’homme (OSDH) 
a confirmé que trois soldats 
avaient été tués et trois 

blessés dans une frappe 
sur une base de défense 
aérienne dans la province de 
Tartous, où des milices pro-
iraniennes sont actives. 
Selon la même source, le site 
visé se situe à huit kilomètres 
au sud de Tartous, qui abrite 
une importante base navale 
russe. 
D’après l’OSDH, des 
« missiles appartenant 
probablement à la défense 
aérienne du régime ont 
atterri dans les zones d’Al-
Qoutayfah et du Qalamoun 

», dans la province de 
Damas non loin de la 
frontière libanaise. 
Vendredi, deux civils ont été 
blessés dans des tirs d’obus 
israéliens sur la province 
de Quneitra, dans le sud du 
pays. 
Déclenchée par la 
répression de manifestations 
prodémocratie, la guerre 
en Syrie a fait environ 
500 000 morts, dévasté les 
infrastructures du pays et 
déplacé des millions de 
personnes. 

BAMAKO: 
Plusieurs dizaines 
de personnes ont 

manifesté dimanche dans 
une ville du nord du Mali 
pour accélérer le départ de 
la force militaire française 
Barkhane, ont indiqué des 
organisateurs et des élus 
locaux à l’AFP.
“Nous donnons à compter 
de ce jour dimanche 14 août 
2022 un ultimatum de 72H 
pour le départ définitif de 
Barkhane”, ont déclaré des 
manifestants se présentant 
comme “les forces vives” de 
Gao, une ville située dans le 
nord du pays, en proie aux 
violences jihadistes.
Gao abrite aussi les derniers 
militaires français présents 

au Mali, en partance pour le 
Niger. Selon Arabenews.
Les rapports entre la junte 
au pouvoir à Bamako et 
Paris, ancienne puissance 
coloniale, se sont 
brutalement dégradés ces 
derniers mois, poussant 
les deux pays à la rupture 
après neuf ans de présence 
française ininterrompue 
pour lutter contre les 
jihadistes.
“Barkhane dégage”, 
“Barkhane parrain et allié 
des groupes terroristes”, 
“Aucune puissance 
étrangère ne fera du Mali 
son butin”, brandissaient 
des manifestants sur des 
banderoles, selon des 
photographies transmises 

par les organisateurs à 
l’AFP.
Ces messages circulent 
notamment dans les 
cercles farouchement anti-
français et sur les réseaux 
sociaux. La France dénonce 
régulièrement les campagnes 
massives de désinformation 
à son encontre.
“Les marcheurs ont été reçus 
par le directeur de cabinet 
du gouverneur, à qui ils 
ont remis leur déclaration”, 
a déclaré à l’AFP Issa 
Idrissa, responsable de 
la communication du 
gouverneur. La manifestation 
a été confirmée à l’AFP 
par d’autres responsables 
locaux.
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L’ESS a renforcé son 
effectif par l’apport 
de deux joueurs, 

l’ex-milieu de terrain du MCS 
Youcef Serraoui  et le défenseur 
Idriss Chaâbi après que le 
coach Houssem El-Badry ait été 
convaincu par leurs qualités.
Par ailleurs et sur demande du 
coach la direction a accepté de 
prolonger le stage de Hammam 
Bourguiba de 5 jours  afin 
de permettre à l’équipe de 

bien peaufiner la préparation 
d’intersaison. Les Sétifiens qui 
ont joué jusque-là deux matches 
amicaux vont disputer deux 
autres matches amicaux avant 
de clôturer ce stage bloqué. 
A  10 jours de  la  clôture du 
mercato estival, l’entraîneur 
égyptien de l’Aigle noir sétifien 
veut renforcer son effectif par 
au moins 3 joueurs car il estime 
que l’équipe a des manques dans 
certains postes. Le joueur de 

l’USC Boughachiche  se trouve 
depuis samedi à Hammam 
Bourguiba pour faire des essais, 
le joueur sera testé lors du 
prochain match amical de l’ESS 
qui devrait avoir lieu aujourd’hui 
ou demain. Concernant les deux 
stars de l’équipe  à savoir les 
internationaux A’ Kendouci 
et Deghmoum convoités par 
plusieurs équipes à l’étranger 
notamment au Golfe, le 
président Abdelhakim Serrar ne 

compte pas les libérer, du moins 
cet été. En effet, le patron du 
club n’a pas l’intention de les 
vendre surtout que l’équipe a 
besoin d’eux. Avec le départ de 
plusieurs cadres de l’ESS, Serrar  
a été malin en coupant  l’herbe 
sous  les pieds de Kendouci et 
Deghmoum réussissant à les  
payer  à la dernière minute 
évitant ainsi le piège de la CNRL 
car les deux joueurs allaient se 
plaindre à la Chambre nationale 

de résolution des litiges pour 
bénéficier de leur libération. 
Pour ce qui est du volet 
financier, le président Serrar se 
trouve à Alger depuis quelques 
jours pour essayer de trouver 
des sources de financement dans 
le but d’aider le club confronté 
à une grosse crise financière. Le 
boss de l’ESS espère convaincre 
un sponsor ou deux pour venir 
aider l’équipe cette saison.

Plusieurs semaines après 
avoir quitté l’Etoile du 
Sahel (Tunisie), Hocine 

Benayada ne s’imaginait pas 
rester longtemps sans club.
Alors que des agents, voire des 
intermédiaires lui ont fait miroiter 
un transfert lucratif, car libre et 
de surcroît international, et qu’il 
est plus facile de lui trouver un 
bon club, finalement, le temps 
et le solide défenseur formé 
à la grande école de l’ASMO 
est toujours au chômage. « Il 
commence à perdre patience », 
nous confiera son proche. Hocine 
Benayada, qui est à Oran afin 
d’entretenir la forme, s’entraîne 
durement. « Parfois, ajoute notre 
interlocuteur, il s’entraîne jusqu’à 
3 fois par jour dans l’espoir de se 
caser dans un club.» Récemment, 
il était en discussion avec le 

Wydad Casablanca mais aux 
dernières nouvelles, les deux 
parties n’ont pas trouvé un 
terrain d’entente. On évoque des 
contacts avec Al Sadd (Qatar). 
D’après les échos qui nous 
sont parvenus, les discussions 
pourraient aboutir. Dans ce cas, 
Benayada sera soulagé, car il 
n’envisage pas de rester aussi 
longtemps sans club, d’autant que 
la prochaine date FIFA est pour 
bientôt. Faisant partie depuis 
presque une année de l’effectif 
des Verts, Hocine Benayada, qui 
a gagné la confiance de Djamel 
Belmadi, n’ignore pas que dans le 
poste où il évolue, il y a une forte 
concurrence avec l’émergence 
d’Akim Zedadka et le retour 
en compétition de Youcef Atal. 
S’il reste au chômage, il perdra 
du terrain par rapport à ses 

concurrents.
Il fait partie d’une longue liste

Il faut dire que Hocine Benayada 
n’est pas le seul international 
algérien à n’avoir pas trouvé de 
club. Alors qu’Islam Slimani 
et Adam Ounas, qui sont 
indésirables dans leur club, 
cherchent une porte de sortie, 
Farid Boulaya, Sofiane Feghouli, 
Rais M’Bolhi, Ishak Belfodil 
et Bilal Omrani, qui sont dans 
la même situation (libre) que 
lui, peinent à trouver un club. A 
deux semaines de la fermeture du 
mercato estival, Benayada et les 
joueurs cités, qui sont en haleine, 
espèrent les prochains jours 
trouver un club. On comprend 
bien leur impatience, ils trouvent 
le temps un peu long. La hantise 
de faire une saison blanche 
commence à traverser leur esprit.

en :
Benayada commence à s’inquiéter

ess :
Serrar refuse de libérer Kendouci et Deghmoum
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Psg :
Luis Campos a allumé Kylian Mbappé et Neymar

Manchester united :
La tension monte déjà entre le vestiaire et Erik ten Hag

Bousculé par un 
recrutement qui 
n’avance pas, l’avenir 

de Ronaldo incertain et 
des débuts désastreux en 
Championnat, Erik ten Hag a 
été confronté à une première 
tension avec son vestiaire.
Arrivé en provenance de l’Ajax 
Amsterdam pour redresser 
Manchester United cet été, Erik 
ten Hag ne s’attendait pas à une 
arrivée aussi mouvementée en 
Angleterre. Depuis qu’il est 
sur le banc des Red Devils, le 
Néerlandais peine à voir arriver 

de nouveaux joueurs et fait 
même face à un dilemme avec 
Cristiano Ronaldo, toujours en 
instance de départ. Sur le plan 
sportif, rien ne va pour l’instant 
après deux défaites en deux 
journées, dont une humiliation 
sur la pelouse de Brentford, qui 
a énormément fait parler (4-0).
Pourtant, The Athletic indique 
ce lundi que le nouveau manager 
de United a vu sa détermination 
être renforcée par ses premiers 
revers à la tête de MU et qu’il 
mettra ses joueurs au défi de 
s’améliorer. Cependant, le 

vestiaire mancunien, qui aurait 
été surpris par la discipline 
imposée par l’ex-manager 
ajacide, ne semble pas être 
totalement en accord avec son 
supérieur. En effet, selon le 
Manchester Evening News, 
les méthodes du technicien 
auraient créé des tensions en 
interne.

Une bagarre a éclaté au 
centre d’entraînement

Mécontent de la gifle reçue face 
à Brentford et ces quatre buts 
encaissés en 35 minutes lors de 
la première mi-temps (4-0 à la 

fin de la rencontre), Erik ten 
Hag avait décidé d’annuler un 
jour de congé et de le remplacer 
par un entraînement sous une 
chaleur de 30 degrés, qui aurait 
laissé les joueurs «en miettes». 
Une décision survenue à la suite 
d’une semaine tendue, marquée 
par la débâcle à Brentford, mais 
aussi par une énorme dispute 
dans le vestiaire du complexe 
d’entraînement de Carrington, 
jeudi.
De plus, la décision de maintenir 
Harry Maguire au poste de 
capitaine n’est pas entièrement 

validée par l’équipe et certains 
cadres, dont Cristiano Ronaldo, 
ne comprendraient pas son 
statut de titulaire indiscutable. 
Les rumeurs autour de Cristiano 
Ronaldo auraient d’ailleurs 
contribué à cette mauvaise 
ambiance au sein du vestiaire. 
Le MEN affirme même que 
certains joueurs pensent qu’un 
départ de CR7 pourrait être 
bénéfique afin que l’ambiance 
s’améliore. Sur et en dehors 
du terrain, Erik ten Hag a donc 
encore beaucoup de travail.

Afin de désamorcer la 
polémique autour de la 
supposée tension liée au 

penalty, entre Neymar et Kylian 
Mbappé face à Montpellier, Luis 
Campos est monté au créneau.
L’affaire Neymar-Mbappé ? Le 
Paris Saint-Germain compte vite 
éteindre la polémique. Malgré 
la large victoire parisienne 
contre Montpellier (5-2), une 
affaire entre Neymar et Kylian 
Mbappé vient noircir le début de 
saison parfait du club parisien. 
Pour rappel, Kylian Mbappé 
a été buteur pour la première 
fois de la saison, mais il a aussi 
manqué un penalty, que Neymar 
souhaitait tirer. Le Français était 
visiblement agacé et perturbé 
par des problèmes personnels.
Mais de son côté, le Brésilien a 
«liké» sur Twitter des messages 
de la part de comptes fans et de 
médias ne comprenant pas que 

Kylian Mbappé soit le tireur 
désigné des penalties. Interrogé 
en zone mixte, Christophe 
Galtier a pourtant expliqué 
qu’il n’y avait pas de tireur 
attitré, du moins pour toute 
la saison. Seulement voilà, la 
polémique a pris de l’ampleur, 
au point qu’une réunion de crise 
était prévue au sein du club 
champion de France, avec les 
deux intéressés et Luis Campos, 
le nouveau conseiller du club 
francilien.

Neymar rappelé à l’ordre 
après ses «likes»

Pour freiner la polémique, Le 
Parisien rapporte que plusieurs 
cadres du vestiaire, dont Sergio 
Ramos, avaient déjà tenté de 
parler aux deux stars pour faire 
retomber toute cette histoire. 
Mais Luis Campos les aurait 
recadrés en indiquant que leur 
comportement ne devait pas nuire 

aux performances de l’équipe et 
que le «linge-sale devait se laver 
en famille et pas sur le terrain, 
devant les caméras». De plus, 
les «likes» de Neymar n’auraient 
clairement pas plu au tandem 
Galtier-Campos, qui ont rappelé 
à l’ordre le Brésilien.
«Tu es un grand joueur et c’est 
celui-là qui m’intéresse», aurait 
même glissé le conseiller au 
cours de la réunion. Concernant 
Mbappé, ses gestes d’humeur 
sur le terrain ont également 
déplu à Campos. À l’issue 
de cette réunion, le quotidien 
francilien affirme que les deux 
joueurs ont assuré que leur 
différend était maintenant clos. 
Il faudra maintenant mettre 
définitivement un terme à 
cette histoire sur le terrain, dès 
dimanche, sur la pelouse Lille, 
pour le compte de la 3e journée 
de Ligue 1.
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En Bref...Penser comme les pirates pour renforcer 
la sécurité

Xiaomi dévoile son premier robot humanoïde 
fonctionnel

Microsoft a décidé de mettre à 

disposition de tous les internautes ses 

1.538 Fluent Emojis, gratuitement. 

Il s’agit d’ émoticônes en 3D qui 

peuvent être utilisés sous Windows 

dans plusieurs applications du géant 

américain, dont Teams, rapporte le 

site 01.Net. Elles sont maintenant 

accessibles en open source.

L’objectif de la firme américaine est 
de permettre à tous les utilisateurs 

de s’en emparer, de les modifier, 
voire de les personnaliser et ainsi 

répondre aux besoins et attentes 

de chacun. Il s’agit de donner 

davantage de moyens d’expression, 

a expliqué Jon Friedman, un des 

responsables du design et de la 

recherche chez Microsoft, ce 

mercredi sur Twitter. Avec ces ajouts 

participatifs, une grande diversité de 

communautés pourraient ainsi être 

mieux représentées.

Tous les émojis ne sont pas 

concernés

La démarche de l’entreprise 

s’adresse « particulièrement aux 

développeurs et aux publics qui 

n’ont pas été pris en compte par 

le passé. Une coiffure afro, un 

sari – permettant à la majorité de 

la population mondiale […] de 

communiquer comme elle veut, 

avec qui elle veut et quand elle 

veut, ce n’est pas seulement fort, 

c’est aussi nécessaire », a écrit le 

responsable ce mercredi sur le blog 

de Microsoft.

Il est possible de télécharger ces 

émojis sur le  Github officiel de 
Miscrosoft et sur Figma, sous forme 

de trois packs. Mais attention, tous 

ne pourront être modifiés. Les 
drapeaux, les émojis liés aux jeux 

vidéo ou à la technologie, ne sont en 

effet pas concernés pour des raisons 

légales.

Afin de développer des 
mécanismes de défense, 
des chercheurs du 

MIT ont étudié le point faible 
des processeurs pour serveurs 
Intel Xeon et Intel Core X. 
Ils ont découvert comment 
attaquer le composant qui gère 
l’interconnexion entre les cœurs 
pour voler des données comme 
des clés cryptographiques.
Ces dernières années, de 
nombreuses failles matérielles 
ont été découvertes au sein 
des processeurs, obligeant 
les constructeurs à revoir leur 
architecture pour les générations 
suivantes, et aussi à travailler 
notamment avec Microsoft 
pour mettre en place une 
parade directement au niveau 
du système d’exploitation. 
Toutefois, un des éléments des 
processeurs, qui est pourtant 

relié à tous les composants sur la 
puce, est assez peu étudié.
Les processeurs pour serveurs 
multicœur Intel sont des puces 
complexes, avec de nombreux 
éléments. Chaque cœur est 
en réalité un processeur en 
lui-même, avec sa propre 
mémoire cache. La puce dispose 
également d›une mémoire 
cache commune pour tous les 
cœurs. Lorsqu›un des cœurs a 
besoin d›une information dans 
la mémoire cache commune, ou 
celle d’un des autres cœurs, il 
doit passer par l’interconnexion, 
un composant dédié pour réguler 
le trafic.

Une attaque sophistiquée, 
mais bien réelle

Jusqu›à présent, les chercheurs 
en cybersécurité ont jugé toute 
possibilité d’attaque visant 
l’interconnexion comme étant 

peu probable car trop complexe. 
Toutefois, des chercheurs du 
Massachusetts Institute of 
Technology (MIT) aux États-
Unis viennent de découvrir 
qu›il est possible d›utiliser la 
Mesh Interconnect Architecture 
d’Intel, qui a remplacé la 
précédente interconnexion (Ring 
Architecture) en 2017, pour 
voler des données sensibles des 
logiciels comme un mot de passe 
ou une clé cryptographique.
À chaque fois que deux cœurs 
tentent simultanément d’accéder 
à des informations qui ne sont pas 
dans leur propre mémoire cache, 
l’interconnexion devra donner la 
priorité à l›un ou l›autre, créant 
des délais. C›est en mesurant 
cette latence qu›ils parviennent 
à extraire des informations des 
logiciels qui s’exécutent sur ces 
cœurs.
Les chercheurs ont d›abord dû 
créer des programmes accèdant 
intentionnellement à la mémoire 
cache située hors des cœurs sur 
lesquels ils s›exécutent. Ceci 
leur a permis de cartographier 
l›interconnexion, et ainsi de créer 
un modèle de fonctionnement, et 
même déterminer quels cœurs 
sont les plus vulnérables à une 
attaque par canal auxiliaire. 
Ils peuvent ensuite voler des 
informations bit par bit et sont 
parvenus à extraire les clés 
cryptographiques de deux 

programmes différents.
Une attaque qui ne vise que 

les serveurs ?
La bonne nouvelle est que 
cette étude s’est concentrée sur 
des processeurs pour serveurs 
d’Intel qui ont une architecture 
différente de celle des ordinateurs 
grand public. La même attaque 
ne devrait donc pas fonctionner 
sur un simple PC où la Mesh 
Interconnect Architecture 
n’est pas présente. Toutefois, 
si un serveur est affecté, des 
malfaiteurs pourraient dérober 
des informations d’un grand 
nombre d’utilisateurs.
Les chercheurs ont utilisé leur 
modèle pour trouver deux 
méthodes que les administrateurs 
peuvent mettre en place pour 
limiter le risque d’attaque. La 
première est de déterminer 
quels cœurs sont les plus 
exposés à ce genre d’attaque, et 
d’exécuter les programmes les 
plus sensibles sur les cœurs les 
moins vulnérables. La seconde 
stratégie est de réserver les 
cœurs situés autour de celui 
qui exécute un programme 
sensible. En ne lançant que des 
programmes approuvés sur ces 
cœurs, un intrus ne pourra pas 
tenter de surveiller le programme 
sensible.

Le Chinois Xiaomi a un coup 
d’avance sur Tesla en dévoilant 
dès maintenant son propre robot 
humanoïde fonctionnel. Il est 
doté d’une IA qui lui permet de 
voir son environnement en 3D 
et d’interpréter les sons et les 
émotions.
Début juillet, Elon Musk 
annonçait l’arrivée de son robot 
humanoïde Optimus, avec un 
prototype fonctionnel pour la fin 
septembre. Voilà que le Chinois 
Xiaomi lui grille la priorité 
en dévoilant dès maintenant 
son propre prototype de robot 
humanoïde fonctionnel. Lors 
d’une présentation retransmise 
en direct, le robot s’est déplacé 
au milieu de la scène et a tendu 
une fleur à Lei Jun, le patron de 
Xiaomi avant de poser avec lui 
pour un selfie.
Il s›appelle CyberOne, mesure 
177 cm et pèse 52 kg ; le 
constructeur lui a même donné 

comme surnom « Tie Da ». 
Le robot est doté d›une tête 
composée d’une dalle Oled 
incurvée. C’est via cette tête 
semblable à un casque doté 
d’une visière noire que le robot 
peut identifier visuellement 
et auditivement jusqu›à 45 
émotions humaines. Son module 
de vision baptisé Mi-Sense 
est combiné à des algorithmes 
d’Intelligence artificielle afin 
de percevoir et d›interpréter 
son environnement en 3D. 
Avec son IA, il sait par ailleurs 
reconnaitre 85 types de sons 
environnementaux.
Une représentation en 3D de 

l’environnement
Selon Xiaomi, il dispose de 
l’équivalent numérique d›un 
« cervelet » qui lui permet de 
se tenir debout et d›évoluer en 
équilibre. Ces jambes disposent 
d’un couple maximal de 300 
Nm.

Pour réaliser ses mouvements, 
son corps est composé de 13 
articulations qui lui confèrent 
une amplitude de 21°. Les 
membres peuvent réagir en 
moins de 0,5 m/s et ses mains 
ont une précision de couple 
pouvant aller jusqu›à 1 Nm 
pour pouvoir toucher doucement 
un élément. Globalement, le 
robot reste un peu pataud, il 

semble moins agile et robuste 
que le fameux Atlas de Boston 
Dynamics. Pour le patron de 
Xiaomi, le robot devrait encore 
évoluer avant de pouvoir être 
commercialisé entre 89.100 et 
104.000 dollars. En attendant, 
le robot du constructeur chinois 
a un peu d›avance sur le modèle 
de Tesla, dont on ne sait pas 
grand-chose pour le moment.
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Un produit chimique 
persistant, largement 
présent dans 

l’environnement, serait lié 
à l’apparition du carcinome 
hépatocellulaire, le type de 
cancer du foie le plus courant.
Les produits chimiques 
persistants sont décidément 
une plaie pour l’environnement 
comme pour notre santé.
Dans une nouvelle étude, 
publiée ce 8 août dans le 
JHEP Reports (Source 1), 
des chercheurs ont mis 
en évidence un lien entre 
l’exposition à un produit 
chimique synthétique appelé 
sulfonates de perfluorooctane 
(SPFO ou PFOS en anglais) 
et la survenue du type le plus 
courant de cancer du foie, le 
carcinome hépatocellulaire 
non viral.
Les PFOS et PFAS 
(pour substances 
polyfluoroalkylées) sont 
des produits chimiques 
qui sont largement utilisés 
dans l’industrie depuis 
des décennies. On en 

retrouve notamment dans 
certains produits de beauté 
et d’hygiène, dans les 
revêtements antiadhésifs 
des ustensiles de cuisine, 
les emballages alimentaires 
ou encore dans les tissus 
d’ameublement. Le hic, c’est 
qu’ils s’accumulent dans 
l’environnement et pénètrent 
profondément dans la chaîne 
alimentaire, et in fine dans les 
tissus humains, y compris le 
foie.
Plus on est exposé, plus à est 

à risque
L’équipe de la Keck School of 
Medicine de l’Université de 
Californie du Sud (États-Unis) 
a ici utilisé des échantillons 
de foie humain collectés dans 
le cadre d’une vaste étude 
épidémiologique, appelée 
Multiethnic Cohort Study. En 
tout, plus de 200 000 habitants 
d’Hawaï et de Los Angeles ont 
été inclus. De quoi permettre 
aux chercheurs de trouver 50 
participants ayant développé 
un cancer du foie, d’évaluer 

les échantillons de sang 
prélevés avant leur diagnostic 
de cancer et de les comparer 
à 50 personnes qui n’ont pas 
développé de cancer dans la 
même période de temps.
Les chercheurs ont trouvé 
plusieurs types de PFAS 
dans les échantillons de sang 
prélevés avant que ne se 
développe un cancer du foie. 
L’association la plus forte 
s’est avérée être entre le SPFO 
et le cancer du foie, et les 
participants qui étaient parmi 
les 10% les plus exposés 
au SPFO se sont révélés 
4,5 fois plus susceptibles 
de développer un cancer du 
foie que ceux dont les taux 
sanguins de SPFO étaient les 
plus faibles.
L’étude a également permis 
d’identifier un mode d’action 
possible : le SPFO a semblé 
altérer le processus normal 
du métabolisme du glucose, 
le métabolisme des acides 
biliaires et le métabolisme 
des acides aminés à chaîne 
ramifiée dans le foie. 

Cette perturbation des 
processus métaboliques 
normaux dans le foie 
pourrait ainsi entraîner une 
accumulation de graisse 
hépatique, connue sous le 
nom de stéatose hépatique non 
alcoolique ou NASH, laquelle 
augmente le risque de cancer.
“Nous pensons que 
notre travail fournit des 
informations importantes sur 
les effets à long terme de ces 
produits chimiques sur la santé 
humaine, en particulier en ce 
qui concerne la manière dont 
ils peuvent endommager la 
fonction hépatique normale”, 
a conclu le Dr Leda Chatzi, 
co-auteure de l’étude et 
épidémiologiste à l’Université 
de Californie du Sud, dans 
un communiqué (Source 2). 
“Cette étude comble une 
lacune importante dans notre 
compréhension des véritables 
conséquences de l’exposition 
à ces produits chimiques”, a-t-
elle ajouté.

Selon une nouvelle 
étude, notre corps 
aurait tendance à 

nous faire faire de mauvais 
choix après une journée de 
réflexion intense.
Il va sans dire qu’un travail 
physique épuise aussi bien le 
corps que l’esprit. Mais une 
forte activité intellectuelle 
pourrait aussi avoir des effets 
néfastes sur l’organisme. 
Parue dans la revue Cell ce 
jeudi 11 août 2022, une étude 
française révèle l’impact de 
la fatigue mentale. (source 1)
«Des théories bien connues 
ont suggéré que la fatigue est 
une sorte d’illusion fabriquée 
par le cerveau pour nous faire 
arrêter ce que nous faisons et 
nous tourner vers une activité 
plus gratifiante», explique 
Mathias Pessiglione, 
directeur de Recherches 
à l’Inserm et co-auteur de 
l’étude.
«Mais nos résultats montrent 

que le travail cognitif 
entraîne une véritable 
altération fonctionnelle - 
l’accumulation de substances 
nocives - et la fatigue serait 
donc bien un signal qui nous 
fait arrêter de travailler, mais 
dans un but différent : celui 
de préserver l’intégrité du 
fonctionnement du cerveau.»
Pour arriver à cette 
conclusion, les chercheurs 
ont étudié 40 participants 
répartis en deux groupes 
distincts. Le premier 
devait effectuer des tâches 
cognitives intenses, alors 
que le deuxième en avait des 
relativement plus faciles. La 
spectroscopie par résonance 
magnétique a permis de voir 
ce qu’il se passait dans leur 
cerveau. 

L’influence de la fatigue 
intellectuelle sur le système 
nerveux
À la fin de l’étude, 

les participants qui 
réfléchissaient le plus 
présentaient d’importants 
signes de fatigue. Les 
chercheurs ont observé des 
niveaux élevés de glutamate 
dans leur cortex préfrontal, 
une zone connue comme 
étant celle responsable des 
pensées.
S’il est l’un des 
neurotransmetteurs les 
plus importants du système 
nerveux, le glutamate 
peut devenir néfaste en 
trop grande quantité. Son 
accumulation rend difficile 
l’utilisation du cortex 
préfrontal, de sorte que 
nous faisons des choix plus 
impulsifs que stratégiques.
C’est ce qui est arrivé 
pendant l’étude. Lorsque 
les chercheurs ont demandé 
aux deux groupes de faire 
certains choix, le groupe 
ayant davantage réfléchi 
préférait les solutions qui 

demandaient le moins 
d’efforts. Or, celles-ci 
n’étaient pas forcément les 
plus avantageuses pour eux.
Afin de lutter contre la fatigue 
intellectuelle, les auteurs 
de l’étude recommandent 
deux choses : «le repos et le 
sommeil».

«Un bon nombre de données 
indique que le glutamate est 
éliminé des synapses pendant 
le sommeil», souligne M. 
Pessiglione.
À cela peuvent s’ajouter des 
pauses pendant le travail, 
un mode de vie sain et une 
alimentation adéquate. 

Cancer du foie :
 un produit chimique persistant pourrait être en cause

FatIgue Intellectuelle : 

pourquoi trop réfléchir épuise votre cerveau



Mardi 16 Août 2022

Femme 17SeybouSe Times

Saviez-vous qu’une hotte 
aspirante ne doit pas 
être installée au hasard ? 

Qu’elle soit placée au-dessus 
d’une table de cuisson gaz ou 
d’une plaque électrique, la 
hauteur ne sera pas la même. Il est 
également primordial de prendre 
en compte le modèle ainsi que 
ses caractéristiques (murale, 
encastrable, inclinée…). On fait 
le point.
Vous envisagez d’installer une 
hotte de cuisine ? Vous vous 
demandez si la vôtre est bien 
à la bonne hauteur pour être 
vraiment efficace ? Voici ce qu’il 
faut savoir. 

Quelle est la norme pour la 

hauteur d’une hotte ?
Afin que la hotte soit parfaitement 
efficace dans la cuisine, il est 
essentiel de l›installer à la bonne 
hauteur. Placée trop haute, 
elle n›aspirera pas comme il 
faut les fumées, comme les 
odeurs dégagées par les plats 
en cuisson, et ce quelque soit 
sa puissance. Trop basse, elle se 
révèle dangereuse, au moment de 
flamber une sauce par exemple, 
mais peut surtout vous gêner 
lors de la préparation de vos 
repas. Il est donc recommandé 
de respecter une hauteur de 1,80 
mètre à partir du sol pour être 
dans la norme.
Quelle hauteur entre la hotte 

et une plaque à induction ?
Vous avez opté pour une plaque 
électrique, vitrocéramique ou à 
induction dans votre cuisine ? 
Installez votre hotte à 65 cm de 
votre moyen de cuisson pour une 

efficacité maximale. Pensez à 
tout de même vérifier la hauteur 
recommandée par le constructeur 
dans le manuel d›utilisation, car 
celle-ci peut varier entre 55 cm 
et 80 cm en fonction des modèles 

et des marques.
Quelle hauteur entre la hotte 

et une plaque à gaz ?
Si vous avez des plaques de 
cuisson au gaz, la distance idéale 
à respecter est de 70 cm. Ainsi, 
aucun risque d›incendie lorsque 
vous allumez le feu à l›heure de 
vous concocter un bon petit plat.
Quelle hauteur pour une hotte 

inclinée ?
Si les mesures précédentes sont 
à appliquer dans le cas de hottes 
encastrables ou murales, elles 
ne sont pas à respecter dans 
le cas d›une hotte inclinée. Si 
vous avez jeté votre dévolu sur 
ce type de modèle, vous pouvez 
diminuer de 30 cm environ la 
hauteur, puisque cette dernière 
est moins élevée que celle d›une 
hotte classique. Comptez entre 
35 et 50 cm pour une hotte 
installée au dessus d›une plaque 
électrique, et 40 et 50 cm pour 
une table de cuisson au gaz.
Quelle hauteur pour une hotte 

au-dessus d’un îlot ?
Là encore, la hauteur dépend 
du type de plaque de cuisson 
que vous comptez installer en 
dessous. Il faudra la positionner 
65 cm au-dessus des différents 
modèles de plaques électriques 
et à 70 cm d’une gazinière.

Comme une envie d’une couleur 
de cheveux qui détonne, pour 
apporter un peu de peps à votre 
look ? La coloration rouge est 
peut-être la solution capillaire 
pour vous !
Rihanna, Ariana Grande, 
Florence Welch… Nombreuses 
sont les stars à succomber aux 
cheveux rouges, et on comprend 
l’attrait pour cette couleur qui 
apporte immédiatement de 
la personnalité à n’importe 
quelle chevelure. Et grâce à 
ses nombreuses déclinaisons, 
du total look rouge vif ultra 

rock aux reflets acajou chics à 
souhait, vous pourrez vous aussi 
trouver la coloration rouge qui 
vous mettra le plus en valeur.
Quelle coloration rouge choisir ?
Car si tous les types de cheveux 
peuvent être colorés en rouge, 
qu’ils soient raides, bouclés, ou 
plutôt fins, il faudra cependant 
s’adapter à votre carnation et 
à la couleur de vos yeux pour 
choisir la nuance de rouge la plus 
pertinente. Vous devrez aussi 
prendre en compte la couleur 
de base de vos cheveux, qu›elle 
soit naturelle ou non, pour savoir 

jusqu›où vous êtes prête à aller 
pour une coloration rouge ! 
En effet, pour les brunes qui 
envisagent une coloration rouge 
clair comme le rouge framboise 
par exemple, une décoloration 
en amont sera requise. Pour les 
nuances plus foncées que la 
couleur de base par contre, une 
simple coloration d’oxydation 
suffira pour obtenir un beau 
résultat.
Vous hésitez encore entre 
certains rouges, comme un rouge 
cerise ou un rouge bordeaux ? 
Passez alors par la case essai avec 
une coloration temporaire qui 
s›estompera au bout de plusieurs 
semaines, ou même avec une 
perruque, qui vous donnera une 
bonne idée du rendu. Le rouge 
étant une couleur qui ne passe 
pas inaperçue, autant être sûre de 
son choix avant de se lancer dans 
une coloration permanente ! Le 
mieux sera de toutes façons de 
faire confiance à un professionnel 
pour une première fois : lui seul 
saura choisir la teinte qui vous 
sublimera. Il pourra également 
vous conseiller sur les différentes 
façons d’exprimer cette 
coloration rouge : voulez-vous 
de simples reflets ? Un balayage 

ou des mèches pour apporter de 
la profondeur à votre chevelure ? 
Ou une vraie métamorphose avec 
une coloration rouge intense ? 
Laissez-vous guider !
Si vous vous sentez assez en 
confiance, vous pouvez bien 
entendu miser sur une coloration 
maison, vous n’aurez que 
l’embarras du choix parmi les 
nombreuses nuances proposées 
par les marques. A vous de voir 
si une coloration naturelle, au 
henné peut vous tenter : elle 
pourra apporter de jolis reflets 
rouges durables à vos cheveux 
bruns par exemple, sans les 
abîmer. Un vrai plus !

Comment entretenir une 
coloration rouge ?

Avant même de penser à 
l›entretien de vos cheveux 
rouges, faites tout d’abord l’état 
des lieux de votre chevelure : 
si vos longueurs et vos pointes 
n›ont pas fière allure, il sera 
recommandé de patienter un 
peu avant toute coloration, le 
temps de remettre vos cheveux 
d›aplomb. Car vous l›imaginez, 
une coloration sur des cheveux 
en pleine santé aura beaucoup 
plus d’éclat.
Maintenant que vos cheveux 

sont rouges, il va falloir les 
chouchouter : les pigments 
rouges ont en effet du mal à 
se fixer sur la fibre capillaire 
et la couleur peut rapidement 
dégorger. On mise donc sur des 
produits de soin spécialement 
adaptés aux cheveux colorés, et 
même particulièrement ciblés 
pour les cheveux rouges comme 
par exemple les shampoings 
repigmentants. On espacera 
par ailleurs les shampoings 
pour ne pas trop solliciter le 
cheveu et on utilisera de toutes 
façons des produits sans sulfate. 
Nourrissez vos cheveux colorés, 
et donc forcément fragilisés, en 
profondeur avec des masques 
et des huiles à appliquer après 
chaque shampoing. Protégez-
les également des agressions 
extérieures comme le soleil ou 
encore le chlore, pour conserver 
une couleur lumineuse pour 
longtemps.
Enfin, prenez rendez-vous chez 
votre coloriste toutes les 6 
semaines environ pour effectuer 
des retouches en racine et 
raviver l›éclat de cette couleur si 
capricieuse.

Quelle est la hauteur idéale d’une hotte aspirante ?

Cheveux rouges : 

comment réussir sa coloration écarlate ?
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L’Union algérienne des arts et 
de la culture (UAAC) a tracé un 
programme riche pour célébrer 
la Journée nationale de la 
poésie, du 16 au 18 août 2022 
à Alger, coïncidant avec le 45e 
anniversaire de la disparition 

du poète de la Révolution 
algérienne Moufdi Zakaria, a-t-
on appris dimanche auprès de 
l’UAAC, organisatrice de cette 
manifestation.
Le président de l’UAAC, 
Abdelali Mezghiche a déclaré à 

l’APS qu’en collaboration avec 
la Fondation «Moufdi Zakaria» 
et dans le cadre du programme 
des festivités commémorant 
le 60e anniversaire de 
l’Indépendance, une cérémonie 
sera organisée pour célébrer 
la Journée nationale du 
poète coïncidant avec le 45e 
anniversaire de la disparition 
de Moufdi Zakaria, poète et 
porte-voix de la Révolution 
algérienne, en reconnaissance 
du rôle de ce militant et grand 
moudjahid qui a fait entendre 
la voix de la Révolution de par 
le monde et dont les poèmes 
déclament les valeurs du 
combat, de la résistance et de 
la lutte contre le colonialisme 
français et mettent en valeur 
la personnalité et l’identité 
nationales.
Des lectures poétiques et 
des interventions sont au 
programme de cet évènement, 
ainsi que la distinction de la 
Fondation «Moufdi Zakaria» 
pour son rôle dans la collecte 
de la production poétique du 
poète comportant ses études, 

conférences et articles de presse 
et pour faire connaître aussi son 
génie poétique et son combat 
contre le colonialisme français 
auprès des jeunes générations, 
a fait savoir M. Mezghiche.
D’autres distinctions sont 
prévues également en l’honneur 
des poètes Adem Fathi, Habiba 
Mohamadi, Mounira Saada 
Khelkhal, le traducteur et 
chercheur Mohamed Arezki 
Ferad et le poète mauritanien 
Cheikh Abou Chadja.
Le même intervenant a fait 
savoir que le volet littéraire 
de la manifestation porte sur 
l’organisation d’une conférence 
sur le thème «La révolution 
algérienne, source d’inspiration 
des poètes du monde entier», 
et ce, au niveau du village des 
artistes à Zeralda.
La conférence verra une série 
d’interventions sur «Les 
stations phares de la vie de 
Moufdi Zakaria», «Fondation 
Moufdi Zakaria, réalisations et 
défis», «la révolution algérienne 
dans la poésie irakienne», «la 
révolution algérienne dans 

la poésie saoudienne», «la 
révolution algérienne dans la 
poésie arabe» et «les dimensions 
politiques et artistiques du 
chant révolutionnaire».
Lors de la clôture de cette 
manifestation, il sera procédé 
à l’annonce des lauréats d’un 
concours de poésie.
Moufdi Zakaria, de son vrai 
nom Zakaria Cheikh, né le 
12 juin 1908 à Beni Yezguen 
(Ghardaïa), a poursuivi ses 
études à Annaba avant de 
se rendre en Tunisie pour 
rejoindre l’école el-Khaldounia 
et l’université «Zeytouna» 
avant de regagner l’Algérie en 
1926.
Il consacra la majorité de son 
œuvre au mouvement national 
notamment dans ses recueils 
poétiques «La flamme sacrée», 
«Sous l`ombre des oliviers», 
«A l’inspiration de l’Atlas», 
outre son Iliade sur l’Algérie 
composée de 1.001 vers et 
l’hymne national «Qassaman». 
Moufdi Zakaria est décédé le 
17 août 1977.

La scène du 11e Festival 
culturel national de 
la chanson Chaâbi a 

accueilli, dimanche soir à Alger 
pour son avant dernier soir, 
une pléiade d’interprètes qui 
ont rappelé le génie créatif du 
regretté Cheikh, Mahboub Safar 
Bati, devant un public nombreux.
La salle Ibn-Zeydoun de l’Office 
Riadh El Feth (OREF), où ce 

bel événement a élu domicile 
depuis le 10 août dernier n’a 
pas désempli, et pour cause, le 
nombreux public venu honorer 
la mémoire du regretté, grand 
maître de la chansonnette chaâbi, 
Mahboub Safar Bati (1919-
2000), ce tailleur de chansons 
qu’il concevait et créait à la 
mesure de leurs différents 
interprètes et à qui la 11e édition 

de ce festival rend hommage.
Soutenus par un orchestre 
pilote d’une quinzaine de 
musiciens virtuoses, dont 
Mohamed Mansour Brahimi à la 
mandoline, dirigés par le maestro 
Djamel Taâlbi, les chanteurs, 
Karim Bouras, Amine Haouki, 
Fayçal Hedroug, Hocine Dris et 
Sid Ali Lekkam, ont embarqué 
l’assistance dans une randonnée 

onirique haute en couleurs 
modales et rythmiques.
Les cheikhs ont rendu entre 
autres pièces écrites et 
composées par le regretté-artiste 
mis à l’honneur, «Ya Bechari», 
«Yekfik min’Ettihane», «Ana el 
memhoun bel’gh’ram», «Wah’ch 
el mahboub zad fi qalbi harqa», 
«Elli yensa lahbib wiy’ khoun 
es’saheb», «Sellem ya men lam 
fel’hwa».
Le professionnalisme des 
interprètes, évoluant sous un 
éclairage adéquat, aux ornements 
scéniques multicolores et aux 
tons feutrés, a permis au public de 
se relâcher, créant ainsi de belles 
atmosphères de convivialité, 
étalées sur deux heures et demie 
de temps.
Dansant et reprenant les refrains 
ponctués par des youyous et des 
applaudissements, le public a pu 
également se délecter sur les airs 
des pièces, «El qalb bat sali», 
«Mahboubi nemchilou», «Amhi 
koul chi wadji en’âawdou», «Dik 
Ech’Chemâa», «Ana en’sed’keq 
ya fali», «Ahliya», «Menhou li 
blak alalla», «Allô, allô», «Ach 
âadebni» et «In kounta âachiq».
La plénitude artistique 
largement atteinte grâce 
au professionnalisme des 

organisateurs du festival, il a 
néanmoins été constaté avec 
regret la baisse considérable 
en intensité de la climatisation 
dans la salle, ce qui a causé de 
l’inconfort et une gêne apparente 
chez le public, un bémol qui porte 
«un sérieux coup à la logistique 
mise par l’OREF à la disposition 
des festivaliers», de l’avis d’un 
spectateur, qui vient s’ajouter à 
celui relatif à «la présence des 
enfants, dès le troisième soir, 
dans un événement culturel 
destiné aux adultes».
Trois beaux textes poétiques, 
«Dah bled el melyoun», 
«Fahlaat bladi» et «Bin el hamsa 
wel’lemsa», lus par leur auteure, 
Karima Mokhtari, ont été très 
appréciés et fortement applaudis 
par l’assistance.
Le 11e Festival de la chanson 
Chaâbi prend fin lundi, avec 
au programme de la clôture, 
les prestations des chanteurs, 
Tarek Difli (Constantine), 
Yacine Lounici (Ain Defla), 
Hakim El Ankis, Kamel Aziz et 
Abdelkader Chaou d’Alger, ainsi 
que la déclamation d’une poésie 
du melhoun que présentera 
Kamel Cherchar.

11e Festival culturel du Chaâbi 

une pléiade d’interprètes rappellent le génie créatif
 de Mahboub Safar Bati

Journée nationale de la poésie 

riche programme en hommage à Moufdi Zakaria
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Au total, 16 spectacles 
exclusivement tunisiens 
sont au programme, 

a dévoilé, hier, le comité 
directeur du festival qu’abrite 
annuellement le théâtre de plein 
air de Sidi Thaher de Sousse.
Habituellement ouvert aux 
artistes du monde entier, le festival 
accueillera un nombre limité de 
spectacles, majoritairement pour 
des artistes issus de la région du 
Sahel tunisien pour des raisons 
financières, a-t-on fait savoir
PROGRAMME
Samedi 23 juillet : Association 
Club Sombati de musique arabe 
de Sousse

Dimanche 24 juillet : Lotfi 
Bouchnak
Mardi 26 juillet : « El Kobba 
» sous la direction de l’artiste 
Ahmed Zitoun
Mercredi 27 juillet : « Nmout 
Alik » de Lamine Nahdi
Vendredi 29 juillet : « Dana » 
de la chanteuse Raouda Ben 
Abdallah
Samedi 30 juillet : « Zoborjod  de 
Abdelkrim Basti
Dimanche 31 juillet : « Errouba » 
, pièce de Hamadi Louhaibi
Mercredi 3 août : Jaafour, version 
française de Jaafar Gasmi
Jeudi 4 août : Balti
Dimanche 7 août : « Ghassalet 

El Banader », pièce de Farhat 
Hnana et Sofene Dahech
Lundi 8 août : L’orchestre 
symphonique de Sousse avec 
Mohamed Jebali
Mercredi 10 août : « Tebaya 
» sous la direction du maestro 
Karim Adheri
Samedi 13 août : Ziad Gharsa
Dimanche 14 août : Soirée rap du 
trio ALA, Blingos et Sanfara
Mardi 16 août : Stand-up comedy 
« Big boussa, l’article 80 » de 
Wajiha Jendoubi
Jeudi 18 août : La Rachidia 
de Sousse avec la chanteuse 
Mehrzia Touil

Dans un communiqué publié, 
le ministère de l’Intérieur a 
démenti, lundi 8 août 2022, tout 
refus des sécuritaires de sécuriser 
le spectacle de Lotfi Abdelli 
organisé dimanche à Sfax.
Le département en question a, 
dans ce sens, affirmé qu’il a 
décidé d’ouvrir une enquête sur 
les événements survenus hier.
Et d’indiquer que Abdelli s’était 
attaqué à l’institution sécuritaire 
avec un geste obscène ce qui a 
suscité l’ire des unités déployées 
pour sécuriser le spectacle.
Il a ajouté que les agents de 

sécurité étaient restés sur place 

jusqu’à la fin du spectacle et qu’ils 

avaient, en plus, raccompagné 

l’humoriste jusqu’à son hôtel.

Par ailleurs, le ministère a 

assuré que le Parquet a ordonné 

l’ouverture d’une enquête sur les 

circonstances dans lesquelles cet 

incident a eu lieu.

Pour rappel, l’artiste a assuré 

n’avoir rien dit d’humiliant à 

l’encontre des sécuritaires.

Khouloud Massaed, de la tribu 
soudanaise des Hadaria, garde un 
souvenir vif du jour où elle a été 
scarifiée au visage avec une lame 
tranchante et elle a toujours refusé 
que cela arrive à ses enfants.
L’octogénaire arbore encore 
aujourd’hui sur chaque joue trois 
estafilades qui ont pris une teinte 
foncée avec le temps.
«On m’a emmenée chez l’homme 
qui était connu pour effectuer 
ces marques, il a procédé avec 
un petit couteau», raconte-t-elle 
à l’AFP dans son village d’Om 
Maghad, à 66km au sud de la 
capitale Khartoum.
«J’ai pleuré, j’avais sept ans», 
confie la vieille dame. «Ils 
m’ont dit que je devais avoir ces 
cicatrices sur le visage, qu’elles 
étaient un signe de beauté».
La scarification rituelle est une 
pratique ancienne partagée par 
de nombreuses communautés 
en Afrique. Elle consiste à 
marquer la peau pour signifier 
une appartenance tribale ou 
symboliser la beauté.
«Grande valeur»

«Autrefois, ces scarifications 
faisaient l’objet de chansons» et 
«avaient une grande valeur», dit 
Mme Massaed, confiant avoir 
longtemps peiné à accepter son 
visage balafré.
«Aucun de mes enfants n’a été 
scarifié», affirme-t-elle, soulagée 
que la pratique ait aujourd’hui 
disparu au Soudan. «Les temps 
ont changé, seules les personnes 
âgées arborent encore ces 
marques».
Si elle était répandue parmi 
les tribus du pays --où, selon 
l’ONG Minority Rights Group, 
environ 30% de la population se 
considère comme appartenant 
aux minorités africaines, le reste 
se considérant comme arabes-- 
la scarification est aujourd’hui 
tombée en désuétude, beaucoup 
la considérant comme archaïque, 
obsolète et peu hygiénique.
La pratique perdure toutefois 
dans certains pays, comme au 
Nigeria où encore aujourd’hui 
certains enfants, comme l’ancien 
président Olusegun Obasanjo, 
portent de telles scarifications sur 

les joues.
«La douleur a duré plusieurs 
semaines», se souvient Fatma 
Ahmed, de la tribu des Jaayline, 
au visage orné de cicatrices. La 
vieille femme raconte avoir dû 
appliquer de nombreux onguents 
traditionnels pour la faire 
disparaître.
«Dernière génération»
Le système de santé du Soudan, 
l’un des plus pauvres au monde, 
est fragile: selon l’Unicef, 
«seuls 70%» des 45 millions 
de Soudanais «ont accès à un 
établissement de santé en moins 
de 30 minutes».
Les communautés vivant dans 
les zones rurales isolées peinent 
depuis longtemps à accéder à des 
soins de santé au Soudan, où les 
infrastructures existantes restent 
précaires.
La scarification «est une 
déformation et cela cause de la 
douleur sans raison», estime un 
membre de la tribu des Jaayline, 
Idriss Moussa Abdelrahman.
Pour les hommes, les marques 
faciales prenaient souvent la forme 

de petites lignes horizontales ou 
verticales ressemblant aux lettres 
«T» ou «H», explique Babiker 
Mohammed de la même tribu.
«A l’époque ce n’était pas un 
choix. C’était inévitable», affirme 
cet homme de 72 ans.
«Les gens emmenaient leurs 
enfants chez la personne qui 

effectuait les scarifications pour 
qu’il marque leurs visages en 
fonction de leur appartenance 
tribale», poursuit le septuagénaire 
qui a refusé de faire inciser le 
visage de sa progéniture.
«Il est probable que j’appartienne 
à la dernière génération qui aura 
eu le visage marqué» au Soudan.

Programme du 63ème Festival international de Sousse

Affaire de Lotfi Abdelli

Le ministère de l’Intérieur ordonne l’ouverture d’une enquête

Marqués à vie

 Les derniers scarifiés du Soudan
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Lisa Kudrow a discuté 
avec le Daily Beast de 
la série Friends dans 

laquelle elle interprétait le rôle 
de Phoebe Buffay. Aujourd’hui 
âgée de 59 ans, l’actrice, qui 
est aussi devenue scénariste 
et productrice, a abordé avec 
le journaliste la question de la 
diversité raciale dans Friends. 
Depuis quelques années, des 
critiques se font pressantes sur 
le fait que la série était faite par 
des Blancs pour des Blancs.
A une question qui évoquait 
le don récent que la co-pro-
ductrice et créatrice de la série 
Marta Kauffman a fait au dé-
partement d’études africaines 
et afro-américaines de l’univer-
sité Brandeis de Boston pour la 
création d’une chaire Marta F. 
Kauffman, Lisa Kudrow a mis 

en avant que cette série était 
avant tout autobiographique 
pour les deux auteurs, Marta 
Kauffman et David Crane.
Ils auraient été peu crédibles 
pour témoigner de l’expérience 
de personnes de couleurs, es-
time la comédienne. Mais ce 
qui l’a surtout frappée, alors, 
est l’absence de formation sur le 
plateau. « Eh bien, j’ai l’impres-
sion que c’est une série créée par 
deux personnes qui sont allées à 
Brandeis et qui ont écrit sur leur 
vie après l’université. Et pour 
les spectacles, surtout quand 
il s’agit d’une comédie axée 
sur les personnages, on écrit ce 
qu’on connaît. Ils n’ont pas à 
écrire des histoires sur les expé-
riences des personnes de cou-
leur. Je pense qu’à cette époque, 
le gros problème que je voyais 

était : Où est l’apprentissage ? »
Diversité

Marta Kauffman, qui a fait 
amende honorable, a pourtant 
estimé dans une discussion 
avec des productrices, d’avoir « 
encouragé les personnes issues 
de la diversité dans notre entre-
prise ». Mais insuffisamment, 
ce qu’elle a regretté à plusieurs 
occasions.
David Schwimmer avait confié 
qu’il était « bien conscient du 
manque de diversité » et qu’il « 
avait fait campagne pendant des 
années pour que Ross sorte avec 
des femmes de couleur ».
Tous s’accordent pour dire que 
le racisme est systémique, et 
non pas dû à l’une ou l’autre 
personne.

Brad Pitt et David Leitch ne 
sont pas des inconnus l’un pour 
l’autre. Comme le rapporte The 

Hollywood Reporter, leur rela-
tion remonte à plus de vingt 
ans. Cela n’a pas empêché le 

comédien de dépêcher un « 
espion » pour voir comment 
David Leitch travaillait avant 
de signer pour Bullet Train. 
C’est la révélation amusante 
qu’a faite la femme du réali-
sateur et productrice du film, 
Kelly McCormick, durant un 
entretien avec Collider.
Selon elle, Brad Pitt aurait en-
voyé sa maquilleuse vérifier 
comment se débrouillait David 
Leitch en tant que réalisateur. « 
Pendant les reshoots de Hobbs 
et Shaw, il a cette maquilleuse 
nommée Jeanie Black, qui est 
incroyable. David et elle étaient 
aussi amis à l’époque. Elle est 
venue et a maquillé Jason (Sta-
tham) lors du tournage, a raconté 
la productrice. D’habitude, elle 
n’est pas disponible. Elle s’oc-
cupe de Julia Roberts. Elle est 

toujours très occupée. Mais elle 
est venue et a dit : «Je suis une 
espionne. Je dois voir si Leitch a 
le truc.» »

Cascadeur
Quand Brad Pitt et David Leitch 
se sont rencontrés à la fin des 
années 1990, David Leitch était 
la doublure cascade de Brad 
Pitt. Ils ont travaillé ensemble 
sur Fight Club, Ocean’s Eleven 
et Troie, notamment, ou encore 
Mr. and Mrs Smith, en 2005, qui 
a été leur dernière collaboration. 
Mais jamais Brad Pitt n’avait 
travaillé sous la direction du cas-
cadeur et régleur de cascades, 
qui avait évolué vers la mise en 
scène en dirigeant John Wick.
Si le réalisateur confesse qu’il a 
fallu quelques minutes d’adap-
tation pour qu’ils prennent leur 
place respective sur le pla-

teau, David Leitch a été ravi de 

l’enthousiasme de l’acteur : « 

J’étais excité et époustouflé par 

la façon dont il avait suivi ma 

carrière une fois que nous nous 

sommes quittés et que j’ai com-

mencé à passer à la réalisation 

en seconde équipe et à la mise en 

scène. Il a donc apprécié ce que 

je faisais, et quand j’ai appelé, il 

était excité à l’idée de collaborer 

à nouveau », a-t-il dit au Hol-

lywood Reporter.

Notons que Brad Pitt a tenu à 

réaliser la majorité de ses cas-

cades dans Bullet Train.

Fender, la célèbre marque de 
guitares, assure que de plus en 
plus de gens apprennent à jouer 
les chansons d’Elvis Presley 
depuis la sortie du biopic de 
Baz Luhrmann.
Pour arriver à cette conclusion, 
le fabriquant s’assoit sur les don-
nées récoltées via sa plateforme 
d’apprentissage Fender Play. Et 
les titres du King qui ont le plus 
le vent en poupe chez les guita-
ristes en herbe sont les classiques 
Jailhouse Rock, Heartbreak Ho-
tel et  Burning Love.
Une inspiration intemporelle
« Sa musique inspire encore les 
gens, jeunes comme vieux, à 

débuter leur parcours musical 

et ce tout autour du monde – et 

ça a été rendu évident par le pic 

d’activité que nous avons vu », 

a déclaré Matt Watts, vice-pré-

sident du marketing chez Fender, 

dans un communiqué relayé par 

The Independent.

Alors voilà, si vous grattez votre 

six cordes au rythme des chan-

sons d’Elvis depuis que vous 

avez vu le film, sachez que vous 

n’êtes pas un cas isolé !

Lisa Kudrow s’exprime sur l’absence de diversité dans 
Friends

Brad Pitt a envoyé un « espion » pour voir comment 
David Leitch travaillait 

 De plus en plus de gens apprennent à jouer les chansons 
d’Elvis Presley depuis le biopic
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Une nouvelle 
publication en 
langue arabe, sur la 

participation algérienne aux 
différentes éditions des Jeux 
olympiques, vient de paraître 
à Alger, a annoncé à l’APS, 
dimanche son éditeur, Fodil 
Ahfaidh, un des doyens des 
journalistes sportifs,  ayant tra 
Intitulé « L’Algérie aux jeux 
olympiques...de Tokyo à Rio’’, 
le livre comporte 206 pages, 
réparti en cinq chapitres, où 
l’auteur retrace l’aventure 
du sport algérien aux jeux 
Olympiques, avec tous les 
détails, dans les différentes 
éditions, de Tokyo (1964) à 
Rio (2016).
Edité par la maison d’édition « 
Miria «, ce nouveau ouvrage, 
élaboré à travers un travail 
de recherche et d’archives, 
constitue un précieux éclairage 
historique sur la naissance du 
Comité olympique et sportif 
algérien (COA), avec un 
portrait de feu Dr Mohand 
Amokrane Maouche, membre 
fondateur de l’instance, la 

présence de l’Algérie aux 
joutes olympiques, depuis 
Tokyo-1964 jusqu’à celles de 
Rio au Brésil en 2016.
Le parcours des quatorze 
médaillés algériens à travers 
les éditions des JO, jusqu’à 
celle de 2016, prend une partie 

considérable dans l’ouvrage, 
et est illustré, non seulement, 
par des entretiens exclusifs, ou 
chacun raconte son aventure et 
revient sur son parcours sportif 
jusqu’au sacre olympique, 
après un chemin long, pénible 
et souvent semé d’embuches.

Des portraits de chacun des 14 
athlètes, ainsi que les résultats 
de l’ensemble des athlètes 
qui avaient concouru dans les 
dix neuf disciplines depuis 
le première participation en 
1964, sont également illustrés 
dans l’ouvrage qui contient de 

tableaux, chiffres et dates qui 
font guise de référence pour 
les lecteurs.
« L’Algérie aux jeux 
olympiques...de Tokyo à Rio, 
est le fruit d’un long travail 
de recherche, un document 
de référence à travers lequel, 
j’ai essayé de mettre en 
valeur les performances 
du sport Algérien dans les 
jeux Olympiques modernes, 
faire vivre aux lecteurs, les 
moments de gloires de nos 
médaillés olympiques, qui 
leur ont permis de gagner une 
place parmi les grands noms 
du sport mondial», a expliqué 
l’auteur, ancien journaliste à 
l’hebdomadaire sportif aux 
années 90 « El Mountakhab»,  
ajoutant que la version 
française est encours.
Aussi, la participation de 
l’Algérie aux Jeux olympiques 
d’hiver a eu sa part dans la 
publication, avec les trois 
éditions à laquelle l’Algérie 
avait pris part.

Le Haut Commandement 
de l’Armée nationale 
populaire (ANP) a mobilisé, 

dimanche, des hélicoptères 
relevant des Forces Aériennes 
pour participer aux opérations 
d’extinction des feux de forêts au 
Mont Chenoua, dans la wilaya de 
Tipaza, indique un communiqué du 
ministère de la Défense nationale 
(MDN).
«Suite aux incendies qui se sont 
déclarés, ce jour 14 août 2022, au 
niveau des forêts du Mont Chenoua, 

wilaya de Tipaza en 1ère Région 
militaire, le Haut Commandement 
de l’Armée nationale populaire a 
mobilisé des hélicoptères relevant 
des Forces Aériennes pour 
participer aux opérations anti-
incendie, particulièrement dans 
les zones inaccessibles», précise le 
communiqué.
L’engagement de ce type 
d’hélicoptères «constitue un grand 
appui à l’action des détachements 
de l’Armée nationale populaire 
sur le terrain, pour venir à bout 

des feux dans les différentes 
zones forestières et les villages 
sinistrés. Ces détachements ont 
pu également sauver et évacuer 
les familles coincés par les feux», 
relève la même source.
«En sus des hélicoptères déployés 
pour cette opération, tous les 
moyens humains et matériels 
sont mis à disposition, à l’instar 
d’engins et de bulldozers, 
l’opération se poursuivra jusqu’à 
extinction totale des incendies», 
ajoute le communiqué.

Treize (13) personnes ont 
trouvé la mort et 464 
autres ont été blessées 

dans 359 accidents corporels 
de la circulation survenus 
en zones urbaines entre le 2 
août et le 8 août 2022, selon 
un bilan rendu public jeudi 
par les services de la Sûreté 
nationale.
Le bilan fait état d’une hausse 
du nombre d’accidents (+32), 

du nombre de blessés (+20) et 
du nombre de morts (+6) par 
rapport aux statistiques de la 
semaine précédente.
Le facteur humain reste 
la principale cause de ces 
accidents (+96%), notamment 
en raison du non respect 
du code de la route et de la 
distance de sécurité, de l’excès 
de vitesse et du manque de 
concentration au volant, 

outre l’état du véhicule, selon 
la même source.
Dans ce cadre, la Direction 
générale de la Sûreté 
nationale (DGSN) appelle les 
usagers de la voie publique à 
la prudence et au respect du 
code de la route, rappelant 
les numéros vert 1548 et 
de secours 17 mis à la 
disposition des citoyens pour 
tout signalement 24h/24.
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Parution d’une publication dédiée à l’histoire 
de la participation algérienne aux Jeux Olympiques

Feux de Forêts à tipaza:

 L’ANP participe aux opérations d’extinction

accidents de la circulation: 

13 morts et 464 blessés en une semaine


